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Э т о наш е о
27 мая в нашей газете была опублико

вана статья «Это наше общее дело» ин
спектора детской комнаты милиции 
г. Томска тов. Петрика. Редакция полу
чила на нее много откликов. И это не 
случайно. Автор поднял вопрос, который 
очень волнует нашу общественность.

Дети в нашей стране окружены внима
нием и заботой. Тысячи школ, детских-' 
садов, яслей, детские дома, дома пионе
ров —  все это предоставлено к  их услу
гам. Готовить учащихся к  жизни, к  тру
ду в народном хозяйстве —  это теперь 
главная задача советской школы. В ре
шении этой задачи большую помощь шко
ле должны оказывать семья и обществен
ность.

В подавляющем большинстве из наших 
школьников вырастают замечательные 
патриоты. Но выходят из школы и такие 
молодые люди, которые оказываются не 
подготовленными к  трудовой деятельно
сти. Больше того, они не желают в 
ней участвовать, ищут себе дело полегче.

Еще нередки случаи различных антиоб
щественных проступков среди подростков 
школьного возраста. Отдельные работни
ки народного образования стремятся из
бавиться от «трудных» учеников. Даль
нейшая судьба таких подростков их за
частую не интересует.

Эти факты, хотя они и немногочислен
ны, свидетельствуют о серьезных недо
статках в воспитательной работе школы. 
Во многих школах приходится встре
чаться с такой постановкой воспитания, 
когда учителя плохо прививают детям и 
подросткам любовь к  общественно-полез
ному труду, когда школьные пионерские 
организации ограничивают свою деятель
ность проведением скучных пионерских 
сборов, но слабо развивают инициативу 
самих школьников, мало вносят в пио
нерскую жизнь увлекательной романтики.
В ряде школ слабо осуществляется связь 
с родителями, с общественностью пред
приятий и учреждений. Опыт передовых 
школ, имеющих успехи в воспитательной 
работе, распространяется неудовлетвори
тельно.

Многие читатели, откликнувшиеся на 
статью тов. Петрика, справедливо упре
кают за недостатки в воспитании детей 
комсомольские организации.

За последнее время в городах Москве, 
Ленинграде, Ереване и ряде других горо
дов накоплен некоторый опыт работы с 
детьми и подростками при домоуправле
ниях. При домоуправлениях организуются 
комсомольско-молодежные штабы, клубы 
молодежи, пионерские лагери, сводные 
отряды, детские площадки, спортивные 
команды и т. п. Комсомольско-молодеж
ные штабы при домоуправлениях г. Мо
сквы, например, организуют спортивные 
секции, кружки, проводят для детей и 
молодежи спортивные соревнования, экс
курсии в музеи и на выставки, коллек
тивные посещения кино, театров. Члены 
комсомольско-молодежных штабов следят 
за поведением молодежи в общественных 
местах, борются с хулиганством, 
сквернословием, оказывают содейст
вие подросткам в трудоустройстве. Руко
водство деятельностью комсомольско-мо
лодежных штабов осуществляется райко
мами комсомола.

В июне этого года ЦК ВЛКСМ провел 
совещание, посвященное работе с детьми 
в домоуправлениях, на которое были при
глашены учителя, комсомольские работ
ники, представители внешкольных дет
ских учреждений. В постановлении, при
нятом на этом совещании, указывается: 
считать работу с детьми и подростками 
при домоуправлениях важнейшим делом 
ВЛКСМ и потребовать от первичных ком
сомольских организаций, райкомов, горко
мов, обкомов, крайкомов комсомола, ЦК 
ЛКСМ союзных республик коренным об
разом изменить свое отношение к этому 
делу. Комсомольские организации должны 
стать самыми активными энтузиастами 
работы с детьми и подростками при домо

управлениях, активно участвовать в соз
дании материальной базы, в организации 
воспитательной работы, направлять в до
моуправления руководителями кружков, 
спортивных секций лучших комсомоль
цев —  студентов, рабочих, служащих. В 
постановлении указывается, что райкомы, 
горкомы, обкомы комсомола должны обес
печить активное привлечение различных 
общественных организаций к  этой работе, 
смелее ставить перед хозяйственными, со
ветскими, партийными организациями во
просы, связанные е улучшением работы 
при домоуправлениях, всячески поддер
живать и обобщать опыт энтузиастов это
го большого и важного дела.

Следует сказать, что к  выполнению 
этого постановления Томский горком и 
райкомы ВЛКСМ отнеслись крайне фор
мально. Этим летом намечалось организо
вать работу детских площадок при боль
шинстве крупных домоуправлений Том
ска. Томский педагогический институт 
выделил воспитателями и пионервожаты
ми для работы на детских площадках око
ло 40 человек. Но им не было оказано 
необходимой помощи. Большинство дет
ских площадок работало плохо. Почти ни
чего не было сделано по организации но
вых площадок. Так, в Вокзальном районе 
были выделены средства для организации 
площадок при усадьбах № 6 по улице 
Ванцетти и № 23 по улице Войкова. 
Средства эти не были освоены. Все лето 
дети здесь были предоставлены улице.

Мало уделяют внимания работе е деть
ми культурно-просветительные учрежде
ния. Лишь при некоторых клубах созда
ны кружки, в которых занимаются дети. 
Для детей редко проводятся кинофестива
ли, утренники и т. и.

На днях, обсудив материалы «Красного 
Знамени», Томский обком ВЛКСМ признал 
критику в адрес комсомольских организа
ций совершенно правильной. Он рекомен
довал райкомам комсомола в ближайшее 
время провести активы, на которых рас
смотреть вопрос об участии комсомоль
ских организаций в работе с детьми, на
метить мероприятия по организации вне
школьной работы осенью и зимой, ис
пользовать самые разнообразные формы 
этой работы.

Необходимо продумать формы организа
ции досуга детей вне школы. В Томске 
существуют Дом пионеров, станции юных 
натуралистов и юных техников. Они мо
гут охватить внешкольной работой лишь 
часть детей. Поэтому очень важно раз
вернуть работу с детьми при домоуправ
лениях, клубах, библиотеках. Этим летом 
в Томске был организован спортивный 
клуб для детей. В нем занималось около 
300 школьников, работали различные 
спортивные секции. Спортивные клубы 
дужно создать не только в Томске, но и 
в районах области.

В ряде городов страны имеется опыт 
шефства над детьми со стороны комсо
мольских организации промышленных 
предприятий. Комсомольские организации 
предприятии Воронежа, Ростова-на-Дону 
и некоторых других городов изготовляют 
игротеки, атракционы для домоуправле
ний. Почему бы этот опыт не перенять 
комсомольским организациям Томска?

Воспитание детей —  это общее дело 
школы, семьи, всей нашей общественно
сти. К сожалению, еще- нередко отдельные 
родители безответственно относятся к 
воспитанию своих детей. Многие партий
ные, профсоюзные организации не инте- 
суются вопросами воспитания детей в 
семье. Нужно установить тесную связь 
общественных организаций со школами, 
возобновить практику проведения роди
тельских активов, посвященных вопросам 
воспитания детей. Нужно улучшить изу
чение и распространение передового опы
та совместной оаботы школы и семьи.

Дети —  наше будущее. Вырастить их 
достойной сменой старших, активными 
участниками социалистического общест
ва —  наш общий первейший долг.

□  □ -
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Суворова, КаргаУказом Президиума Верховного Совета 
СССР от 31 августа 1956 года по Том
ской области присвоено почетное звание 
«Мать-героиня» с вручением ордена 
«Мать-героиня» и грамоты Президиума 
Верховного Совета СССР матерям, родив
шим и воспитавшим десять и более детей: 

1. Кононенко Елене Осиповне —  кол

хознице колхоза им. 
сокский район.

2. Ланге Ольге Вильгельмовне —  до
машней хозяйке, город Томск.

3. Тарасюк Анастасии Александровне—  
домашней хозяйке, рабочий поселок Мого- 
чино, Молчановского района.

(ТАСС).

Сдадим государству 12 миллионов пудов зерна!

Не прекращать раздельную уборку хлебов!
Е с л и  х л е б  н а  к о р н ю — н е и з б е ж н ы  п о т е р и .  Х л е б  в  в а л к а х — у р о ж а й  с б е р е ж е н .

Соревнование
районов

Темпы уборки урожая в колхозах Ту- 
ганского района значительно ниже, чем 
у соревнующегося с ним Томского рай
она. На 31 августа колхозы Томско
го района убрали 7.550 гектаров хлеба. 
Сдали хлеба государству 21,3 процента к  
обязательству. Туганцы убрали 5.217 
гектаров, а хлеба сдали 13,8 процента к 
принятому обязательству.

Оба района располагают примерно оди
наковым количеством техники. Томский 
район имеет 103 15-футовых комбайна, 
27 лафетных жаток, 34 подборщика, Ту- 
ганский —  111 15-футовых комбайнов, 
33 лафетных жатки, 44 подборщика. Но 
техника используется далеко не одинако
во. Если в Томском районе на каждый 
15-футовый комбайн выработка составля
ет примерно по 73 гектара, а на лафет
ную жатку —  81 гектар, что тоже не 
очень много, то в Туганском районе на 
15-футовый комбайн убрано всего по 47 
гектаров, а на лафетную жатку —  по 
43 гектара. Столь низкую производитель
ность лафетных жаток можно объяснить 
только упорным нежеланием руководите
лей отдельных колхозов и МТС вести 
раздельную уборку урожая. 31 августа 
но району в целом было убрано 396 гек
таров, а лафетными жатками— только 37, 
хотя понятно, что, если вести прямое 
комбайнирование, значит, можно было 
убирать и раздельно.

Нерешительность, боязнь широко при
менять раздельный метод уборки дорого 
обойдется колхозам Туганского района. 
Они рискуют потерять огромное количе
ство хлеба от осыпания на корню. Дож
ди, несомненно, мешают уборочным ра
ботам, но в передовых колхозах преодо
левают трудности ненастной погоды и 
ведут уборку днем и ночью. Туганскому 
райкому партии следует больше предъ
явить требовательности к  руководителям 
МТС и колхозов.

☆
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КОЖЕВНИКОВО. (По телефону). 
Колхоз «Заветы Ленина» усиленными 
темпами ведет сдачу хлеба государству. 
Государству сдано около 70.000 пудов 
зерна — 38 процентов к  принятому 
обязательству.

Завершают выполнение годового пла
на хлебозаготовок колхозы «Победа» 
и имени Ленина, которые в соревнова
нии колхозов района занимают два пер. 
вых места.

И в а н  П а х о м о в  п р о ч н о  
у д е р ж и в а е т  п е р в е н с т в о

Среди водителей самоходных комбай
нов области' первое место прочно удер
живает И. Пахомов из Вороновской 
МТС. В колхозе «Победа» он убрал 
253 гектара хлеба, намолотил 5.046 
центнеров зерна. Соревнующийся с ним 
комбайнер этой же МТС тов. Заренын 
отстал на 20 гектаров.

Наш святой долг
Богатый урожай вырастили колхозы 

нашей области в этом году. Густой сте
ной стоит спелая пшеница, склонилась 
под тяжестью колосьев еще не полностью 
убранная рожь, перестаивает кое-где не- 
вытеребленный лен. Скоро подойдет вре
мя уборки картофеля. Кроме того, колхо
зы еще не выполнили план заготовки 
кормов. Предстоит заскирдовать всю со
лому, убрать кукурузу, продолжать за
кладку силоса из дикорастущих трав. Все 
это требует большого напряжения в тру
де.

Мы работаем на вывозке зерна госу
дарству в колхозе имени Ворошилова, 
Кожевниковского района. Норму ежеднев
но выполняем на 200 процентов. Автома
шина при норме 220 тонно-километров 
делает 350— 400 тонно-километров. Мы 
никогда ее не задерживаем под погруз
кой. При норме три тонны ежедневно 
грузни по 6 тонн на каждого человека.

Считаем делом чести помочь колхозни
кам и механизаторам быстрее убрать 
хлеб и выполнить взятое обязательство 
по сдаче зерна государству. Будем гор
диться, что в 12 миллионах пудов зерна, 
которые наша область обязалась сдать 
государству, будет вложен и наш труд.

Мы обязуемся до конца нашей работы 
в колхозе ежедневно перевыполнять нор
мы и призываем всех горожан, приехав
ших на уборку, последовать нашему при
меру.

А. КРЕСТЬЯНИНОВ, 
шофер Томской ГЭС-11.

Н. МИРОШНИКОВ, П. БИКЕЕВ,
В. Щ УКИН, 

студенты Томского мединститута.

Раздельную уборку приостановили
В первый день, когда я выехал на ко

совицу ржи на свал, дело не ладилось. 
Колесный трактор, буксировавший лафет
ную жатку, то и Дело ломался, плохо тя
нул. Да и у меня не было опыта. Затем, 
когда на буксировку был поставлен трак
тор НАТИ тракториста тов. Шуйского, 
мы и не заметили, как скосили 14 гек
таров за день. Думаем, теперь дела пой
дут. А на следующее утро председатель 
колхоза имени Ворошилова тов. Булав- 
скнй приостановил раздельную уборку и 
распорядился перестраиваться на прямое 
комбайнирование.

Таким образом, раздельно я убрал все
го 20 гектаров. Однако и из этого коли
чества подборщиком был подобран и об
молочен хлеб всего на 19 гектарах, а на 
одном гектаре пришлось собирать вруч
ную. Получилось это потому, что ком
байнер самоходного агрегата Петр Черне- 
вич, у которого был установлен подбор
щик, водит комбайн первый год, не име
ет опыта самостоятельной работы, а тем 
более на раздельной уборке. Кроме того, и 
машина у него то и дело выходит из 
строя. ОднаКо никто из МТС ему не по
мог ни советом, ни делом. И получилось, 
что мы, механизаторы, которые должны 
были явиться застрельщиками нового 
метода уборки, по вине наших руководи
телей сами подорвали у колхозников 
веру в преимущества этого споеоба.

На прямое комбайнирование агрегаты 
вышли плохо отремонтированными, непод
готовленными, а это вызывает поломки и 
бесконечные простои. Неудивительно, что 
за полмесяца уборочной кампании меха
низаторы нашей МТС семью комбайнами 
в колхозе имени Ворошилова убрали все
го 400 гектаров ржи нз 533 имеющих

ся, а уборку яровых еще не начинали.
Мне хочется еще поработать на лафет- 

'ной жатке. Руководство Рыбаловской МТС 
решило снабдить меня хедером от ком
байна «Коммунар», чтобы раздельную 
косовицу вести независимо от прямого 
комбайнирования. Но вот уже больше не
дели этот хедер никак не могут собрать 
на усадьбе станции. Секретарь парторга
низации МТС тов. Салоеин три дня под
ряд звонил в колхоз:

—  Приезжайте за хедером.
Но каждый раз, когда приедут за хе

дером, он, оказывается, не готов.
Плохо заботится руководство Рыбалов

ской МТС о налаживании бесперебойной 
работы механизмов. Комбайнеры тт. Ко- 
лектионок Н. и Шафран через каждые 
20— 30 метров останавливают свои агре
гаты и устраняют поломки, потому что 
их машины были направлены на поле 
неотремонтированными. Отсюда и низкая 
производительность: 23 августа, напри
мер, оба намолотили 45 центнеров вме
сте. Почти за полмесяца т. Колектионок 
на комбайне «С-4» убрал 28 гектаров, а 
т. Шафран на «С-6» —  47.

Коллектив нашего агрегата убрал более 
110 гектаров. С выходом на яровые про
изводительность повысим. Одновременно 
с прямым комбайнированием будем вести 
раздельную косовицу и свое обязатель
ство —  убрать 600 гектаров в этом се
зоне —  выполним. Мы, как и все меха
низаторы станции, понимаем, что нам 
необходимо резко повысить темпы уборки, 
и стремимся к  этому. Но директор МТС 
тов. Абраменко должен помогать механи
заторам больше.

Б. ГРИБОВСКИЙ, 
комбайнер Рыбаловской МТС.

Пребывание Президента Республики Индонезии Сукарно в СССР
30 августа Президент Сукарно при

сутствовал на обеде, данном в его честь 
аккредитованными в СССР главами дип
ломатических представительств стран, 
участвовавших в Бандунгской конферен
ции. С советской стороны на обеде были 
К. Е. Ворошилов, Н. А. Булганин, Ш. Р. 
Рашидов, Д. Т. Шепилов и другие.

В ночь на 31 августа Президент Су
карно п сопровождающие его лица вы
ехали поездом из Москвы в Ленинград. 
После пребывания в Ленинграде Прези
дент Сукарно отправится в дальнейшее 
путешествие по советской стране.

В путешествии по Советскому Союзу 
Президента Сукарно сопровождают: заме
ститель Председателя Президиума Верхов
ного Совета СССР Ш. Р. Рашидов, секре
тарь Президиума Верховного Совета СССР 
А. Ф. Горкин, генерал армии М. И. Каза
ков, Посол СССР в Индонезии Д. А. Ж у
ков, заведующий отделом Юго-Восточной

Азии МИД СССР Б. М. Волков, замести
тель заведующего Протокольным отделом 
МИД СССР К. А. Кочетков, заместитель 
заведующего отделом печати МИД СССР
М. А. Харламов.

На Ленинградском вокзале Москвы 
Президента Индонезии провожали заме
ститель Председателя Президиума Верхов
ного Совета СССР М. П. Тарасов, Маршал 
Советского Союза В. I .  Соколовский и 
другие официальные лица, а также пред
ставители советской печати.

ЛЕНИНГРАД. 31 августа. (ТАСС). Се
годня в Ленинград прибыл Президент 
Республики Индонезии Сукарно и сопро
вождающие его лица. Встречать индоне
зийских гостей собрались тысячи ленин
градцев. Перрон вокзала был украшен 
флагами Индонезии, СССР и РСФСР, алы
ми полотнищами с приветственными над
писями на индонезийском и русском язы
ках.

Вместе с Президентом Сукарно в Ле
нинград прибыли заместитель Председате
ля Президиума Верховного Совета СССР 
Ш. Р. Рашидов, секретарь Президиума 
Верховного Совета СССР А. Ф. Горкин и 
другие официальные лица.

Высоких гостей встречали председатель 
исполкома Ленинградского городского Со
вета Н. И. Смирнов, секретарь областно
го комитета КПСС Ф. Р. Козлов и-другие.

Н. И. Смирнов обратился к  гостям с 
приветствием от имени исполкома город
ского Совета и жителей Ленинграда.

Затем с речью выступил Президент 
Сукарно.

—  Мы. индонезийская нация, —  за
явил он. —  находимся на стадии рево
люции, освобождения от всех форм импе
риализма и колониализма.

Я очень рад прибыть в этот город, так 
как знаю, что Ленинград —  это центр

русской революции. Здесь началась вели
кая русская революция, которая потрясла 
весь мир.

Цель нашего посещения СССР —  укре
пить дружбу индонезийского и советско
го народов, и я уверен, что эта дружба 
будет крепнуть.

Во второй половине дня после отдыха 
индонезийские гости начали знакомиться 
с Ленинградом. Они посетили Ленинград
ский металлический завод. В гидротур
бинном цехе состоялся большой митинг. 
Выступавшие на нем представители кол
лектива рабочих передали горячий привет 
Президенту Республики Индонезии и в 
его лице всему индонезийскому народу.

На митинге с речью выступил Прези
дент Индонезии Сукарно.

Вечером гости были на концерте в Ле
нинградской филармонии.

(ТАСС).

Комбайнер Рута Кнанис.
Ш шттШ Ш Щ Ш М  
и м&Ш

Раннее сумрачное утро. Сквозь 
мелкую сетку дождя виден силу
эт комбайна и движущаяся рядом 
фигурка. В такую пору особенно 
приятно встретить в поле живую 
душу. Подходим, знакомимся.

— Вы и есть Рута Кнакис?
— Я самая, — смеется строй

ная, крепкого сложения девушка 
в ватнике и, отложив ■ гаечный 
ключ, обтирает тряпкой замас
ленные руки. Начинается беседа, 
в которую включается штурваль
ный, учащийся Томского сельско
хозяйственного техникума Влади
мир Филипчук. Он проходит 
здесь практику.

Рута Кнакис, окончив Колпа- 
шевскую школу механизаторов, 
начала работать на самоходном 
комбайне и в первый год убрала 
250 гектаров. Нынче она второй 
сезон работает самостоятельно, 
взяла обязательство убрать 240 
гектаров.

— Почему же меньше прошло
годнего?

— Побоялась, знаете. Раздель
ная уборка — дело новое, вдруг, 
думаю, провалю — смеяться бу
дут. Все-таки до сих пор многие 
считают, что работа комбайнера
— не женское дело, — говорит 
Рута и неожиданно весело закан
чивает: — А теперь осмотрелась
— ничего страшного: обязатель
ство, конечно, перевыполню.

Всякого комбайнера отличает 
свой, присущий ему стиль рабо
ты. Выработался он и у Руты. 
Верно, по показателям она, как 
говорится, не хватает звезд с не
ба, основное у нее — планомер
ная, ритмичная работа без перебо
ев и простоев. Колхозники сель
хозартели имени Сталина, в кото
рой работает Рута, с похвалой 
отзываются о девушке-комбай- 
нере:

—У нее комбайн никогда не 
стоит, прошлый год без поломок 
и нынче так же. И качество хоро
шее. Словом, молодец, многих 
мужчин в этом деле за пояс 
заткнет.

Чтобы комбайн не стоял, нужен 
хороший заботливый уход. Труд
но найти более внимательного ме
ханизатора. Комбайнер ощупыва
ет каждый болт, каждую деталь, 
вовремя подтянет ослабшую гай
ку, смажет трущуюся деталь. По
этому и приходит Рута к комбай
ну рано утром, задолго до начала 
косовицы, чтобы подготовить все 
к работе. К этому она приучила и 
своего штурвального: под ее на
блюдением он производит уход за 
машиной. Накануне она с вечера, 
поглядев на закат, сказала:

— Надо укрыть приемный 
транспортер: как бы дождя не 
было.

Быстро принесли две 'охапки 
соломы и закрыли кирзовое -.- . по
лотно. Утром действительно по
шел дождь, но он был не стра
шен.

На подборку ржи свой комбайн 
Рута вывела 7 августа. Вначале 
дело шло медленно: высокосте.
бельная рожь забивала барабан, 
наматывалась на подборщик, ком
байн приходилось вести на пер
вой скорости, выработка не пре
вышала 3 —4 гектаров. Затем, ког
да перешли на подборку пшеницы 
из валков, скорость повысилась, 
да и опыта прибавилось — по
степенно подошли к.норме. Счет 
убранных и обмолоченных гекта
ров увеличился, и агрегат Руты 
Кнакис вышел на одно из передо
вых мест не только по Тунгусов- 
ской машинно-тракторной стан
ции, но и в, районе.

В первые дни, когда учетчик 
Жуковский появился у комбайна 
и Рута спрашивала, какова выра
ботка у комбайнера Петра Гумен
ника, учетчик улыбался:

— Не зазноба ли,- случаем?
— Ну, выдумаешь, — смея-, 

лась Рута. — Соревнуемся мы с 
ним. Он тоже второй год работает 
и комбайн у него такой же.

— С парнем, значит, силами 
померяться решила.

— А что ж?
20 августа, когда у Гуменника 

было подобрано и обмолочено
23,3 гектара, а у Руты 68,5, она 
сказала учетчику:

— Пусть теперь попробует до
гонит.

— Мудрено, — согласился тот, 
рассматривая сводку.

Беседа наша подходила к кон
цу, когда приехал заправщик и 
привез распоряжение председате
ля колхоза В. И. Кравцова от
правиться на обмолот гороха. Де
вушка взглянула на темные тучи, 
обложившие все небо, и сказала:

— Правильное решение: валки 
подбирать в такую пору все рав
но невозможно, а горох молотить 
надо—будет что колхозу сдавать 
государству и сегодня. Поехали, 
Володя!

Загудел мотор. Рута подняла 
повыше подборщик и уверенно по
вела комбайн по жнивью к вид
невшимся невдалеке навесам, ку
да был свезен горох, предназна
ченный для обмолота.

На снимке: Р. Кнакис и штур
вальный В. Филипчук.

Фото и текст В. Поминова.

Разговорами хлеб от потерь 
не спасешь

БАКЧАР. (По телефону). Передовые 
колхозы района организовали круглосу
точную уборку зерновых культур. Пример 
высокой организованности показывают 
колхозники сельхозартели имени Ленина 
и работающие на ее полях механизаторы 
Галкинской МТС. Уборку здесь сочетают 
с борьбой с потерями. Оставшиеся ко
лосья на стерне сгребают конными граб
лями, а нескошенный хлеб после лафет
ных жаток убирают вручную. Агроном 
колхоза тов. Титова строго следит за ка
чеством уборочных работ. Такая органи
зация борьбы с потерями дает возмож
ность колхозу получить дополнительно с 
каждого гектара около 1 центнера зерна.

Настойчивая борьба с потерями урожая 
ведется в колхозе имени Ворошилова. 
Здесь косят хлеба на низком срезе, ком
байны, занятые на прямом комбайнирова- 
нии, имеют колоеоподъемники. Это облег
чает косовицу полеглых хлебов, умень
шает потери. Все намолоченное зерно в 
тот же день вывозится с токов на су
шилки. Это позволяет колхбзу получить 
с каждого гектара пшеницы и овса по 
22 центнера.

Но в большинстве других колхозов 
района урожаем не дорожат. В колхозе 
имени Буденного хлеб с обкосов для раз
дельной уборки своевременно не убирает
ся. Колосья втаптываются в землю ло
шадьми и машинами. Колхозный агроном 
тов. Рафибеков проходит мимо таких 
фактов.

Портится и теряется от долгого лежа
ния на обкосах хлеб в колхозе имени 
Жданова, Главный агроном Галкинской 
МТС тов. Голубев предупреждал предсе
дателя этого колхоза тов. Чудаева о не
обходимости своевременно убирать хлеб с 
обкошенных участков, но Чудаев не вы
полнил это указание.

Руководители отдельных колхозов не
допустимо запоздали с раздельной убор
кой зерновых, что повлекло за собой 
большие потери зерна. В колхозе имени 
Маленкова (председатель тов. Гладов-

свий, агроном тов. Ерохалев)’ пшеница 
«гарнет» не была убрана раздельно, а 
при прямом комбайнировании допущены 
потери зерна от 20 до 25 процентов.

В МТС много говорят о производитель
ном использовании лафетных жаток, но 
мирятся с тем, что многие из них ра
ботают без козырьков и скатных досок. 
А это приводит к  тому, что колосья про
валиваются между стерней и разбрасы
ваются в сторону. Теряется зерно и на 
транспортировке. В колхозе имени Моло
това хлеб от комбайнов перевозят ш не- 
отремонтированных кузовах автомашин, 
зерно через щели высыпается на землю.

Борьба с потерями урожая в Бакчар- 
еком районе еще не стала непреложным 
законом для каждого агронома, председа
теля колхоза. Не было еще случая, что
бы главные агрономы Галкинской МТС 
тов. Голубев и Ключевской МТС —  тов. 
Плясов, как государственные контролеры, 
поставили вопрос о привлечении к  от
ветственности лиц, допускающих потери 
зерна или потворствующих им. Всю 
свою работу по борьбе с потерями они 
свели в бесконечным разговорам и фик
сированию фактов.

С большим опозданием занялись вопро
сами борьбы с потерями райком КПСС и 
райисполком. Только спустя более 20 
дней с начала уборки бюро райкома 
КПСС обсудило этот важный вопрос. 
Кстати сказать, меры борьбы с потеря
ми были разработаны хорошие, но прак
тически пока сделано мало.

Из-за низких темпов жатвы сдержи
вается хлебосдача государству. Ни один 
колхоз регулярно зерно на пункты не 
вывозит. Колхозы имени Сталина и име
ни Буденного, например, по неделе ни 
центнера хлеба государству не сдают. 
Нерегулярно сдают хлеб государству кол
хозы имени Кирова, имени Молотова, име
ни Ворошилова. Хлеб оседает на токах п 
сушилках.

I .  КУРИЛОВИЧ.
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Взыскания вместо кропотливой
работы I

Партийная организация Томской каран
дашной фабрйки является основным «НП- 
ставщиком» персональных дед На бюро 
Вокзального райкома партии. Число ком
мунистов фабрики, нарушивших за по
следнее время уставные требования пар
тии, выражается двузначными цифрами.

—  А разве это много? —  говорит оптй-- 
мистично настроенная секретарь партбюро 
тов. Титомир.

Как видно, секретаря не особенно М -  
нует, что парторганизация вместо Обсуж
дения насущных задач своего коллектива 
вынуждена почти на каждом собрании За
ниматься рассмотрением проступков Ком
мунистов.

При знакомстве с персональными дела
ми коммунистов фабрики, естественно, 
возникает вопрос:

—  В чем причину столь частых нару
шений партийной дисциплины?

На этот вопрос тов. Титомир ничего не 
могла ответить. Но то, _ что не известно 
Секретарю партбюро, хорошо знают рядо
вые коммунисты.

—  Нет у нас настоящей работы с 
людьми, —  говорят молодые коммунисты 
тт. Привалов и Макаревич.

Это верно. Вот персональное дело члена 
партии П. Левчукова. С 1938 года работа
ет он на фабрике. Начав свою трудовую 
деятельность слесарем, Левчуков со време
нем вырос до заместителя директора фаб
рики. Но партийная организация, заметив 
в нем хорошие качества, прошла мимо от
рицательных черт в его характере. Еще 
будучи рабочим, Левчуков был зайосчйв, 
груб со своими товарищами, а когда стал 
администратором, этй черты в нем разви
лись в бюрократическое, бездушное отно
шение к  подчиненным. Об этом хорошо 
было известно членам партбюро, но они 
своевременно не указали ему на это-

Не чувствуя контроля парторганизаций, 
Левчуков встал на путь недопустимых для 
Коммуниста действий. Н парторганизация 
вынуждена была вынести ему строгое 
взыскание.

—  А этого могло Не Случаться, —  го
ворили коммунисты на собрании, —  если 
бы парторганизация воспитывала каждого 
коммуниста в духе строгого выполнения 
Устава партии.

Партийная организация, как правило, 
констатирует проступки коммунистов и 
почти ничего не делает, чтобы предупре
дить Их. Партбюро занимается Тем или 
иным коммунистом только тогда, когда он 
совершит серьезное, нарушение партийной 
дисциплины. Так было е коммунистом 
Ф. Кинжибаловым. Работая бригадиром 
склада готовой продукции, он часто нару
шал трудовую дисциплину, не выполнял 
уставные обязанности члена партии. Ка
залось, в это-то время и должна была 
парторганизация помочь Т. Кинжибалову 
осознать свой долг коммуниста, потребо
вать от него партийного отношения. пК 
своей работе. Но этого не случилось. По
ведение т. Кйнжибалова стало предметом 
обсуждения в парторганизации лишь пос
ле того, как он самовольно не выходил 
на работу 7 дней.

Поведением коммунистов тт. Ченцова, 
Полуэктова, Григорьева и некоторых дру
гих парторганизация занялась после того,

, как узнала об их. серьезных проступках.
А до этого партбюро почему-то не беспо
коило, что они часто Нарушала трудовую 
дисциплину, не участвовали в обществев- 
ной жизни коллектива.

Воспитательное воздействие парторгани
зации на этих коммунистов выразилось 
только в том, что им были вынесены 
строгие взыскания. Партбюро и его секре
тарь тов. Титомир в основном и придер
живаются таких методов воспитательной 
работы. Совершил коммунист проступок 
—  получи взыскание. Простой и легкий 
способ, не требующий постоянной, кро
потливой работы с людьми.

Обычно при разборе персонального дела 
коммуниста партийное бюро лишь обсуж
дает его проступок, но не анализирует

б ЛЮДЬМИ
; причины его возникновения. Свыкшись с 
' мыслью, чТо персональные дела являются 
чем-тб неизбежным для парторганизации 
фабрики, партбюро даже и не пытается 
остро, принципиально поставить вопрос о 
поведений коммунистов. В результате 
Персональные дела некоторых коммуни
стов рассматриваются по нескольку раз.

В декабре 1954 года парторганизация 
Обсуждала недостойное пбйедение коммуни
ста В. Полуэктова..Было выяснено, что 
он часто в рабочее время бывает в не
трезвом состояний. Его пожурили, объяви
ли выговор... На этом и кончилась воспи
тательная работа с ним. Прошло немного 
времени— -и поведение Полуэктова вновь 
стало предметом обсуждения на партийном 
собрании. То же произошло Й С КОММУНИ
СТОМ А. Григорьевым. В октябре 1954 
года на партсобрании разбиралось -его 
персональное дело, а в мае текущего года 
парторганизаций вынуждена была вновь 
рассматривать его проступок.

Персональные дела растут, а настоящей 
воспитательной работы на фабрике не 
видно. Правда, недостатка в планах, ре
шениях об улучшении Воспитательной 
работы Нет, Но беда в Том, что многие 
денные мероприятия так и остаются на 
бумаге.

Известно, что настоящая воспитатель
ная работа парторганизаций начинается 
с индивидуального подхода к  коммуни
стам. ЭтОго-то и не чувствуется в Орга
низационной работе партбюро фабрики.

В отчете партбюро Об итогах учебного 
года значится, что все коммунисты были 
охвачены партийной учебой. В действи
тельности же некоторые из них безответ
ственно относились к  повышению своего 
политического уровня. Коммунисты 
тт. Глазырин, Петров, например, часто 
пропускали занятия, не готовились к ним. 
А члены партбюро не провели с ними на
стоящей разъяснительной работы. В ре
зультате тт. Глазырин и Петров стали 
нарушителями партийной дисциплины.

Особенно важна воспитательная работа 
с молодыми коммунистами. Недавно в 
партию была принята молодая работница 
т. Бобкова. Она является лучшей произ
водственницей йа фабрике. Но Бобкова 
еще не осознала всей важности партийной 
учебы, к  занятиям в кружке относилась 
недобросовестно. Однако члены партбюро 
предпочли не замечать этого.

Месяц назад парторганизация приняла 
кандидатом в члены КПСС монтера элек
троцеха т, Макаревича. Ему поручили 
редактировать цеховую стенгазету. Но 
как он справляется со своими обязанно
стями, нйКОго не интересует.

—  Некому подсказать,— говорит т. Ма
каревич, —  как лучше Сделать газету. 
Членов партбюро интересует сам факт вы
пуска Номера газеты, а не то, что в нем 
^дублировано.

Общее руководство членов партбюро, 
отсутствие живой связи е коммунистами 
и привело к  тому, что воспитательная 
работа в организации превратилась в са
моцель, служит для отчетности, а ее 
боевой дух замер под спудом безжизнен
ных решений и планов.

В этом и Причина того, что, несмотря
хорошие планы, настоящей воспита

тельной работы в парторганизации нет. И 
как результат этого —  рост персональных 
дел коммунистов. А тов. Титомир находит
ся в заблуждении, считая, что партийная 
дисциплина не зависит от состояния вос
питательной работы, и, готовя к  очеред
ному заседанию бюро новое персональное 
дело коммуниста, удивляется: почему,
несмотря на обилие партвзысканий, ком
мунисты совершают Проступки?

Воспитание коммунистов является 
частью всей партийной работы. Она долж
на вестись целеустремленно п повседнев
но. Об этом должны помнить все комму
нисты фабрики й в первую очередь пар
тийное бюро.

В. СЕЛИВАНОВ.

Л ж о д и  м а ш е т  
о б л а с т и :

Глухо гудят станки. Нити мед
ной проволоки с мотков, с бараба
нов бесконечно ползут через 
амальпечи, ройными блестящими 
рядами накручиваются на катуш
ки. День и ночь беспрерывным 
потоком по сотням эмальходов 
идут провода... Через руки Марии 
Александровны, контролера цеха, 
прошло столько проводов, что их 
хватило бы не раз опоясать зем
ной шар... Мысль, что она, кон
тролер Губина, в ответе за. каж
дый сантиметр этих проводов, за
ставляет снова и снова придирчи
во осматривать каждый ход, брать 
провода на ощупь.

— Ищешь?
Мария Александровна вздрог

нула. Не слово, а тон—Нервный, 
обидный тон голоса—поразил ее. 
Когда-то, где-то за тысячи кило
метров от Томска обнаружится 
брак, придет на завод реклама
ция... Одна мысль об этом засгаз. 
ляет тревожиться Марию Алек- 
сандроЕну. Она контролирует 
каждую операцию, и у. нее не схо
дит с рук и просто небрежная ра
бота.

Мария Александровна доказы
вала, разубеждала, терпеливо 
разъясняла требования ГОСТа к 
эмальпроводам, учила самих ра
ботниц узнавать и предупреждать 
недостатки в эмалирований!.

Теперь больше всего Марию 
Александровну удивило это 
«ищешь?», произнесенное одной 
из работниц ее смеНы — Марией 
Сем ендовой.

Контролер Мария
----- , Ш-ясг»:

М. А. Губина.
— Нет, Маша, мне просто хо

чется быть спокойной за тебя... 
Ведь ты работаешь на двух стан
ках.

Семенцова не ответила, но Ма
рия Александровна заметила, что 
ей неудобно. Девушка понимала— 
контролер прав. В белом халате 
Губима появлялась то возле од
ной работницы, то подходила к 
другой. Она поставила перед со
бой Задачу предупреждать брак 
и, не щадя себя, проверяла каче.

ство продукции в процессе ее из. 
готовлекия.

Особенно трудно было в конце 
месяцев, в дни «штурма». Иной 
раз намекали контролеру и масте
ра:

— Качество, конечно... А план 
завалим. Работницы нервничают...

Усталая не только физически, 
но и душевно, возвращалась Гу
бина домой. Хотелось отказаться 
от пооперационного контроля. Од
нако слабость проходила, и Ма
рия Александровна еще энергич
ней продолжала свое дело.

Постоянный контроль дисцип
линировал эмалировщиц, и о Ии, 
переняв беспокойство контролера 
за качество проводов, стали тре
бовательней относиться к наладке 
стайно®, к Их заправке, к темпера
туре и качеству лака.

Жизнь ставит перед работника
ми кабельной промышленности 
все новые технические проблемы. 
Решать их приходится не только 
инженерам. Сила коллектива 
эмальцеха в том, что немного 
найдешь в нем людей, для кото
рых честь заводской марки йе 
стала личной честью. М. А. Губи
на личным примером воспитывает 
У работниц чувство постоянной от
ветственности за качество своего 
труда.

Недавно в производство стали 
внедрять высокопрочный лак «ви. 
нифлекс». Изменилась техноло
гия. Возросли трудности. Мария 
Александровна одной из первых 
изучила эмалирование проводов

Губина
на лаке «винифлекс» и в отсутст
вие инженеров и мастера помо
гает эмалировщицам. Теперь ее 
иногда так и зсквут—«наш второй 
мастер».

На ее глазах вырос не только 
цех — его мощность, техника, но 
и самое ценное — люди, горячо 
любящие и знающие свое дело. 
Валентина Поручикова и Анна 
Шишкина перешли на обслужи
вание четырех станков и дают 
продукцию высокого качества. На 
4 станка перешла и Мария Се
менцова и сейчас уверенно доби
вается лучших показателей среди 
эмалировщиц.

Шли месяцы упорной борьбы, и 
процент отличной продукции у 
Марии Семенцовой стал прибли
жаться к 100: 96... 98... 99. На
конец, по нескольку дней подряд 
всю продукцию Мария Семенцова 
стала давать только отличной по 
качеству, а ниже 98 процентов 
уже не спускалась.

Это был успех и контролера 
Марии Александровны Губиной. 
А потом она узнала еще одну ра
достную весть: если в 1953 году 
па Завод пришло несколько Де
сятков рекламаций, то в 1955 
году их число снизилось до Трех. 
Три дефекта в год на многие ты. 
сячй тонн продукции! Это была 
победа..

Теперь уже все работницы ве
рят: всю продукцию можно выпу
скать только отличной по качест-

Е. ОСОКИН.

На Томской пристани задерживают 
грузы народного потребления

С О О Б Щ Е Н И Е  Т А С С

О новых испытаниях ядерного оружия 
в Советском Союзе18 августа старший товаровед масло- 

прома тов. Горюнов обратился к  испол
няющей обязанности заведующего скла
дом Томской пристани тов. Челноковой:

—  Когда можно отправить отруби в 
Тегульдет?

—  С приходом парохода «Смелый», —  
ответила тов. ЧеЛнойова и пОзвоПйла в 
диспетйерскуго, чтобы узнать, когда будет 
пароход. Но диспетчеры, узнав, что груз 
«мелкий», даже не стали с ней разгова
ривать.

—  Придется брать грузы обратно и 
искать более Надежный транспорт, —  ре
шил тов. Горюнов.

К сожалению, этот случай далеко не 
единичен. По вине руководителей Томской 
пристани и ее начальника тов. Пленкова 
за три месяца навигации перевозки гру
зов народного потребления по сравнению с 
прошлым годом не увеличились, а умень
шились. В июле перевезено таких грузов 
на 965 тонн .меньше, чем в июле прошло
го года.

Диспетчерский аппарат и главный дис
петчер тов. Безруков, коммерческие ра
ботники пристани, возглавляемые замести
телем начальника пристани тов. Бель
ским, допускают немало случаев задерж
ки грузов, а пароходы нередко идут по
рожняком или с недогрузом.

Например, 24 июля на пароход «Обь» 
было погружено 16 тонн, когда на складе 
имелось 253 тонны грузов народного по
требления. 14 августа пароход «Пожар
ский» ушел в рейс до Каргаска, имея в j 
трюмах 13.379 килограммов груза, а на 
складе было более 62 тонн. Пароходы 
прибывали на пристань с опозданием, на ( 
йх обработку оставалось мало времени, а 
погрузка была организована неправильно.

Совсем плохо организована на пристани 
перевозка тяжеловесов. Здесь заведено от
правлять такой груз партиями в 1.500—  
2.000 тонн. Пока Накопится столько гру
за, проходят месяцы. С 11 августа не от
правлены молотилка Каргасокскому еель- 
хозенабу, льнотрепальная и куделепри- 
гОтовительная машины Парабельскому 
сельхозснабу, с 4 августа —  веялка и 
льноочиститель Парабельскому отделений 
«Заготлен». Прошли все сроки отйравкн

в северные районы области зерносуши
лок, тракторов «Беларусь», локомобиля и ' 
других необходимых сельскому хозяйству 
машин.

Заместитель начальника пристани тов. 
Бельский ссылается на отсутствие тонна
жа, а главный диспетчер тов. Безруков 
утверждает, что тоннаж не выделяет 
управление пароходства.

Тревожное положение создалось на при
стани с отправкой грузов по реке Чулым.
В сторону Тегульдета все перевозки ведет 
пароход «Смелый». 20 августа на складах 
пристани лежало для отправки по Чулы
му 222 тонны груза, из них для Тегуль
дета —- 7 5  тонн.

Грузы на Чулым продолжают поступать, 
и для Всех ясно, что один «Смелый» с 
этими перевозками не справится. Однако 
главный диспетчер тов. Безруков не ста
вит на эту линию сухогрузные теплоходы 
206— 207.

Отказываются перевозить срочные гру
зы некоторые капитаны. Например, в 
Александрово ходит только один пароход 
«Тихонов». Капитан этого парохода 
тов. Гребенев долго отказывался увезти 
полуторатонную цистерну. Капитан паро- 

1 хода «Обь» Тбв, Адюйин взял груз для 
пристани Кривошейно лишь после вмеша
тельства начальника эксплуатационного 
участка тов. Фрейдина.

Неохотно берут груз капитаны пасса
жирских пароходов на прлстанп Шегарка, 
Кожевникове, Красный Яр, Кривошеино, 
где нет пристанских грузчиков.

Большие надежды работники пристани 
возлагали на контейнерные перевозки, но 
эти надежды не оправдались. За послед
ний месяц на пристань прибыл... один 
контейнер, да и тот при выгрузке уронили 
в воду. Главный инженер пристани тов. 
Шульдинер не обеспечил пристань нужны
ми механизмами. На пристани ни поднять, 
ни опустить контейнер нечем. Клиент, 
доставивший груз в контейнере, на при- 
стайь должен приезжать... со своим авто
краном.

Нужно принять меры, чтобы грузы 
большой скорости быстро доставлялись 
адресатам, особенно в северные районы.

м. ПОПОВ.

24 и 30 августа в Советском Союзе 
были произведены испытания ядерного 
оружия. Эти испытания, как и предстоя
щие другие, имеют своей целью усовер
шенствование ядерного оружия и разра
ботку новых типов его, применительно к 
вооружению различных родов войск.

В Советском Союзе производятся испы
тания ядерного оружия, как правило, на 
большой высоте, что позволяет резко со
кратить выпадание радиоактивных осад
ков. С этой же целью в испытываемых 
зарядах применяется минимально допу
стимое количество активных веществ.

В связи с указанными испытаниями 
ядерного оружия в Советском Союзе ТАСС 
уполномочен заявить:

Советское правительство, руководст- 
вуяйь своей миролюбивой политикой, не
однократно вносило в ООН предложения о 
безусловном запрещении атомного и во
дородного оружия. Весной 1956 года 
Правительство СССР внесло предложение 
о том, чтобы государства, располагающие 
атомным и водородным, оружием, обязан 
лись прекратить испытания этих видов 
оружия, независимо от достижения со
глашений по другим вопросам разоруже
ния. Такое соглашение могло бы явиться 
первым шагом к  запрещению и уничто
жению атомного оружия и содействовало 
бы укреплению доверия между государ
ствами.

Государственные деятели США по по
воду советских атомных испытаний гово-

Во время пребывания в Лондоне Ми
нистр иностранных дел СССР Д. Т. Шепй- 
лов принял Министра иностранных дел 
Японии г-на М. Сигемицу и  имел с ним 
беседу. Г-н М. Сигемицу заявил, что , пос
ле окончания лондонской конференции по

рят о необходимости установления меж
дународного контроля над атомной энер
гией. Советское правительство считает, 
что никакой системы специального конт
роля за ядерными испытаниями не тре
буется, так как современные технические 
средства позволяют легко обнаруживать 
испытания ядерного оружия в любой точ
ке земного шара.

Известно, однако, что это предложение
Советского правительства, равно как и 
предложение о запрещении атомного и 
водородного оружия не находят поддержки 
со стороны Соединенных Штатов Амери
ки и некоторых других западных госу
дарств. Известно также, что в США и 
Англии в текущем году проводились ис
пытания ядерного н термоядерного ору
жия. Советское правительство не может 
не считаться с этими обстоятельствами и 
вынуждено, исходя из интересов своей 
безопасности, уделять должное внимание 
испытаниям ядерного оружия.

Тем не менее. Советское правительство 
намерено и впредь не ослаблять усилий 
для достижения международного соглаше
ния о полном запрещении производства, 
хранения и применения ядерного оружий, 
а также запрещения испытательных 
взрывов этого оружия.

Советское правительство, вместе с тем, 
всемерно расширяет ведущиеся работы По 
использованию атомной энергии в мирных 
целях.

вопросу о Суэцком канале он выедет в 
Токио для консультаций с правительст
вом по вопросам советско-японских пере
говоров.

(ТАСС).

К  советско-японским переговорам 
о нормализации отношений между 

СССР и Японией

П е р в о е  с е н т я б р я
В первый день
За окнами школы — сырое 

сентябрьское утро, а здесь, в 
просторных классах И коридо
рах, по-весеннему светло и ра
достно. Пестрей» букеты ярких 
Цветов, Ослепительной бёлИЗкой 
выделяются фартуки, воротнич
ки девочек, не замолкают весе
лые разговоры. Вот группа ре- 

. бят собралась около свежего 
номера газеты «За отличную 
учебу». С интересом все чита
ют заметку ученицы Т. Дядек- 
киной о том, как 42 учеййка 
старших классов работали в 
колхозе имени Н. К. Крупской 
в Пышкино-Троицком районе. 
Ребята потрудились хорошо, об 
этом говорит почетная грамота, 
лежащая сейчас в кабинете ди
ректора И. М. Лютаева. А вот 
и сами ребята, работавшие ле
том в колхозе. Они загорели, 
возмужали, набрались много 
свежих, интересных впечатле
ний. Между группами ожив
ленно беседующих школьников 
несмело проходят первоклас
сники, о них заботятся учите
ля и дежурные по школе.

Но вот по всем трем этажам 
школьного здания прозвенел 
звонок. Постепенно пустеют 
коридоры, затихает . шум голо
сов. Плотно прикрыты дзери 
классов. Начался новый учеб
ный год.

В 8-й школе г. Томска но
вый учебный год принес много 
нового. В этом году школа бу
дет раббтать по новому учебно
му плану, больше, чем раньше, 
будет уделяться внимания за
нятиям ручным трудом, работе 
в учебных мастерских, на опыт
ном участке.

В старших классах большое 
количество часов выделяется 
на изучение основ производ
ства. Окончив школу, ребята

будуГ иметь практические зна
ния и навыки по машиноведе
нию, электротехнике, знать 
устройство автомашины и уметь 
водить ее.

В школе ведется большая 
подготовка к работе по-новому. 
Строится здание Мастерской, 
приобретается оборудование. 
Шеф школы — Томский элек
тромеханический завод имени 
Вахрушева выделяет для ма
стерской токарно-винторезный 
станок. Намечено, что один 
день в неделю учащиеся стар
ших классов буДут пройЦдйть 
на производстве, больше вре
мени будет уделяться работе 
на пришкольном уЧа'стке.

...Идут первые уроки. В 10 
«а» классе преподаватель 
М. П. Катькалова проводит 
урок литературы. В этом году 
в школе четыре 10-х „класса. 
В кабинете биологии занима
ются учащиеся 8-го класса 
«б», Преподаватель А. Д. Гра- 
цианова рассказывает о содер
жаний и зйачеййн анатомии и 
физиологии.

А у первоклассников заня
тия начались с «экскурсии». 
УчиТёйьницы проводят их йо 
школе, знакомят с расположе
нием классов и других помеще
ний.

В светлой, чистой комнате 
буфетчица Анастасия Дмит
риевна Мишанькина еще раз 
приводит все в порядок. Рядом 
с буфетом оборудована кухня, 
где приготовляютей горячие 
блюдя, имеется разнообразная 
выпечка. Лучше будет постав
лено снабжение молочными 
Продуктами.

Много заботы и внимания 
проявил коллектив школы, что
бы новый учебный год начался 
в хороших условиях.

И. СИНЯЕВА.

У самых 
маленьких

Среди потока юных граждан, 
шагающих к Школе № 6 
г. Томска, нетрудно узнать тех, 
кто впервые сядет за парты.

— Ващ мальчик Идет в пер
вый класс «а»? Проходите на 
второй этаж, их класс — угло
вой! — встречают у входа де
журные — старшеклассники.

Большинство первоклассни
ков чувствует себя уже не Но
вичками в школе. Это потому, 
что вчера они приходили сюда 
о родителями на встречу с учи
тельницей Анной Ивановной 
Носковой. Анна Ивановна по
знакомила ребят со школой, с 

классом, в котором они будут 
учиться целый год, и даже по
казала, кто за какой партой 
будет сидеть

Какой уюТный и светлый 
класс у первоклассников! Ма
ленькие парты покрыты белы
ми листами бумаги, и почти на 
каждой — яркие букеты цве
тов. Их принесли с собой ре
бятишки, чтобы сделать еще 
более красивой школу, которая 
будет? много лет* растить и вос
питывать сегодняшних учени
ков первого класса.

Люда Мошкалева и Люда 
ЯКутович познакомились вчера, 
но уже успели подружиться. 
Сидят она за первой партой, а 

сейчас их больше всего Зани
мают большие, совсем новень
кие портфели: что в них еще 
есть? Й букварь, и пенал, и 
альбом для рисования — на 
все Хочется посмотреть еще 
раз.

А Аню Малышеву посадили 
рядом С мальчиком. Аня еще 
чуждается: ведь мальчик со
всем незнакомый!

Но вот зазвенел звонок! На
чался первый урок. Что это та
кое — школьный урок? — сей-

На снимке: первый урок в 1 «г» классе 47-й средней шко
лы г. Томска. Урок ведет Татьяна Георгиевна Кремнева.

Фото В. Асабнна.

час узнают об этом первоклас
сники.

В начале урока Анна Ива
новна научила ребят, как нуж
но сидеть за партой, как тихо 
и быстро доставать букварь. С 
непривычки получалось шумНо. 
вато.

— Для чего мы пришли в 
школу, дети? — спрашивает 
учительница..

— Учиться! — вразнобой от
вечают ребята.

Но нет! Так не годится! И 
на самом первом уроке малы
ши учатся поднимать руки, ес
ли нужно ответить учителю.

Много еще разных вопросов 
задавала Анна Ивановна., пер
воклассникам. И большинство 
ребят отвечало правильно.

Но самое интересное нача
лось тогда, когда все вместе 
начали разучивать новое сти
хотворение. Сначала неуверен
но, а потом все стройней и 
дружней первоклассники повто
ряли хором:

Ребята-семилетки
Сегодня в первый раз
По всей стране советской
Шагают в первый класс.
...Урок кончился. Ребята по

лучили первое домашнее зада
ние — повторить стихотворе
ние и рассказать его своим 
родным.

Сегодня у первоклассников 
еще два урока. Они будут счи
тать и рисовать. А впереди — 
десять лет упорной учебы в 
школе, в которую они пришли 
впервые.

Желаем больших успехов в 
учебе, дорогие малыши!

М. ЕЛОХИНА.

Утро нового 
учебного года
Утро 1 сентября в с. Вакчар 

выдалось пасмурное. Казалось, 
погода не на шутку «решила» 
испортить праздничное наст
роение детворы. Но, несмотря

на плохую погоду, задолго до 
9 часов на улицах райцентра 
раздались звонкие голоса маль
чиков и девочек. В школах их 
приветливо встретили препода
ватели.

Ровно в 9 часов во всех 30 
школах района раздался пер
вый звонок. В Бакчарской 
средней, Вогатыревской, Су- 
ховской, Болыпе-Галкинской 
семилетних школах все до од
ного ученика явились на заня
тия.

В этом году 470 детей кол
хозников, механизаторов, рабо
чих и служащих впервые сели 
за школьные парты.

В томских вузах
В коридорах нового горного 

корпуса Томского политехниче
ского института звенит звонок 
на лекцию —- начинается но
вый учебный год. Непривычно 
видеть полупустые коридоры 
первого сентября: большинство 
студентов начнет заниматься 
позднее.

Но в одной из аудиторий 
третьего этажа занимается пя
тая ускоренная группа второго 
курса горного факультета. 
Старший преподаватель кафед
ры горных машин и руднично
го транспорта Я. Серов читает 
вводную лекцию по курсу гор
ных машин. Лектор рассказы
вает об истории механизации 
на шахтах и рудниках СССР, о 
достигнутых результатах в ме
ханизации отечественной гор
ной промышленности и зада
чах, поставленных перед ней 
XX съездом партии.

Один из слушателей задает 
вопрос об использовании твер- 
ДЬIX сплавов в горном деле у 
нас и за рубежом. Вопрос за
интересовал всю группу. Лек- 
top ответил на первый вопрос, 
ему задали следующий — о

новых способах разрушения 
горных пород.

Все слушатели группы уже 
по многу лет работали на про
изводстве, прекрасно разбира
ются в технике. Поэтому лек
тор чувствовал себя не только 
преподавателем, а кое в чем— 
и учеником.

Когда кончилась лекция, 
слушатели окружили его, ста
ли рассказывать о новостях 
техники на своих рудниках и 
шахтах.

Один из слушателей привез 
чертежи нового высокочастот
ного пневматического буриль
ного молотка, созданного на 
руднике, где он работает. Эти
ми чертежами заинтересова
лись и все остальные слушате
ли группы и лектор.

В это же время шла первая 
лекция для слушателей выс
ших штекерных курсов по 
теории механизмов и деталям 
машин. Ее прочел старший 
преподаватель кафедры при
кладной механики Ф. Котляр.

После производственной
практики начались занятия у 
студентов химико-технологиче
ского и механического факуль
тетов. А с понедельника нач
нутся лекции для студентов Ве
чернего факультета политехни
ческого института.

Начался новый учебный год 
и для дипломников университе
та. Студенты историко-филоло
гического факультета прослу
шали лекцию профессора 
К. Ярошевского по истории фи
лософии.

Со следующей недели начнут 
заниматься дипломники юриди
ческого и фиЗико-Матейатиче- 
ского факультетов.

А пятикурсники биолого-поч
венного и геолого-географйче- 
ского факультетов находятся 
сейчас на преддипломной прак
тике.

Э. ОРЛОВА.
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SSо  я р ед л го ж е я я ю  
р  а щ ш о  ш  а л ш  з а т о р  о  в

\ Среди механизаторов Каргасокского леспромхоза не-
\ мало рационализаторов и изобретателей. Они внесли 
| много ценных предложений в усовершенствование меха- 
; низмов и оборудования. Ими, например, изготовлен об- 
I ратный резец для резни болтов и заклепок, увеличив- 
= ший производительность труда в 7—8 раз. Рационалиэа- 
! торы предложили штамп Для поделки уплотнительных 
I колец к свечам и приспособление для расточки шатунов 
= на токарном станке.

По предложению главного механика тов. Шевкунова 
; рабочими механической мастерской" построен бревногруз- 
= чик, который по производительности не уступает авто- 
\ крану.
; На лесопункте Калганак вывозка леса до последнего 
| времени производилась на лошадях. Лесозаготовители 
I попросили механизаторов смонтировать для лесопункта 
| мотовоз. Расчеты показывали, что узкоколейная конно- 
= рельсовая дорога не выдержит тяжести обычного мотово- 
I за. На помощь пришли рационализаторы. Они предложи- 
? ли облегченный тип мотовоза. Это первый мотовоз в Кар. 
i гасокском леспромхозе.

На снимке: заведующий механической мастерской лес
промхоза И. Ф. Ходулин (слева) и слесарь В. И. Яцу- 
ненко.

Фото Н. Стадухина.

3 5  ТЫ СЯЧ Р У Б Л Е Й  

ЭКОНОМИИ

На протяжении двух последних меся-,. 
цев значительных производственных ус
пехов добился коллектив нижнего склада 
Средне-Чулымского леспромхоза Тегуль- 
детского района. Выход деловой древеси
ны здесь составил 95 процентов вместо 
80 по заданию.

Это. стало возможно благодаря рацио
нальной разделке древесины. Лучших 
показателей добиваются раскряжевщики 
хлыстов Иван Еоора и Иван Цибизов. 
Полторы— две нормы —  таков их днев
ной показатель.

Развернувшаяся борьба на складе за 
увеличение полезного выхода древесины 
дает хорошие результаты. Коллектив 
склада сэкономил в июле 15 тысяч руб
лей государственных средств. В августе 
экономия составила п ь ш е  20 тысяч 
рублей.

П Р О Д У К Т Ы  СЕЛЬ СИ о го
Х О ЗЯ Й С ТВ А  —

В  ГО СЗАНУПНИ

Колхозы Ёакчарского района продают 
излишки продуктов животноводства в 
госзакупки. Сельхозартель «СеверйОе 
сияние», выполнив обязательные постав
ки, продала государству 1.258 центне
ров Молока и 187 центнеров мяса.

Колхоз имени Маленкова первым в 
районе выполнил годовой план молокойб- 
ставок и продал государству в госзакуп
ки  481 центнер молока, колхоз имени 
Буденного —  720 центнеров, колхоз име
ни Ворошилова —  976 центнеров моло
ка.

Всего сельхозартели района Продали 
государству в госзакупки 7.354 цент
нера Молока.

___________ А. ПЕРЦЕВА.

Д Л Я  П О Л И ТЕХ Н И ЗА Ц И И  

Ш К О Л

Большое внимание уделяют школы Те- 
гульдетского района политехнизаций 
учебного процесса. В Тегульдетской сред
ней школе оборудуется столярная мастер
ская, будут работать слесарная мастер
ская и кабинет машиноведения. Промыш
ленные предприятия района Передали 
учащимся токарный станок, дизельную 
установку.

Расширяются учебно-производственные 
мастерские в Берегаевской и Белоярской 
средних школах. Дирекция Берегаевского 
леспромхоза передала учащимся генера
тор, трактор и другое оборудование. 
Строители леспромхоза построили для 
учащихся спортивный зал.

У Ч Е Б Н Ы Е  ПОСОБИЯ  

И  О БО РУДО ВАНИЕ  

Д Л Я  Ш К О Л

Томский магазин Главснабнроса продал 
в этом году школам, техникумам и вузам 
учебно-наглядных пособий на 2 миллиона 
700 тысяч рублей. Только в августе шко
лами закуплено пособий на 400 тысяч 
рублей.

п ш с ь ш л .  Ш  Р

На десять процентов.»
Столярный цех артели «Ударник» име

ет 6 деревообрабатывающих етанков. Ра
ботает на них вот уже два года... один 
мастер. Оборудование цеха используется 
на 10 процентов. Амортизация его намно
го удорожает себестоимость продукции.

Это не единичный случай плохого ис
пользования машин и оборудования в 
предприятиях местной и кооперативной 
промышленности Парбигского района.

В той же артели «Ударник» есть агре
гат для поделки кирпича, установку и 
монтаж которого правление артели затя
нуло до июля. Артель имеет достаточно 
рабочих, но правление и мастер кирпич
ного завода тов. Келертас не организова
ли использование агрегата в две смены, 
ежедневно недодают 7— 8 тысяч кирпи
чей.

В деревообделочном цехе райпромкомби
ната установлено много станков, лесо
пильная рама, но это оборудование часто 
простаивает. Комбинат не выполняет, 
плана по производству мебели и пилома
териалов.

Райпромкомбийат и артели промы
словой кооперации не производят бондар
ной посуды. Такую посуду^ заготовители 
приобретают в Соседнем районе, где пред
приятия оснащены таким же оборудова
нием.

Тов. Дрямпн, директор райпромком- 
бината, обычно ссылается на отказ бон
дарей делать посуду — они, якобы, мало 
зарабатывают, Но тов. Дрямин умалчи

вает, что дирекция райпромкомбината не 
механизировала производство бондарной 
посуды.

Плохо работает цех райпромкомбината
в Кенге, которым заведует тов. Пашин. 
Здесь установлены локомобиль в  25 лоша
диных сил, пилорама и мельница, кото
рые часто простаивают. Машинист локо
мобиля приходит на смену к  10 часам и 
позже, иной день и совсем не является. 
Тогда локомобиль, пилорама и мельница 
стоят.

В местной промышленности Парбиг
ского района не используются отходы 
НИХтовой лапки при заготовке древесины 
леспромхозом. Они сжигаются Или засо
ряют территории участков. Между тем, в 
Промартели имени Кирова только во вто
ром квартале текущего года пихтовый 
завод больше половины рабочего времени 
простоял из-за недостатка пихтовой лап- 
кп.

Много неиспользованных резервов име
ет райпищекомбинат. Его работники про
изводят мало продуктов питания из ди
корастущих плодов, ягод, грибов, а так
же овощей. Здесь также простаивает Обо
рудование, например, для изготовления 
газированных вод.

Парбигский райисполком должен по
мочь предприятиям местной и коопера
тивной промышленности устранить серь
езные недостатки в работе.

Ф. БУШ УЕВ.

Быстро и аккуратно доставлять почту
В ряде районов области нарушаются 

сроки доставки почты.
В колхозе имени Мичурина, Колпашев- 

ского района, под перевозку почты выде
ляется лошадь, не пригодная для исполь
зования на других работах.

В колхозе имени Фрунзе, Колпашевско- 
го района, 3 августа почту не доставили, 
а 4 августа она опоздала из-за отсутст
вия транспорта. Секретарь парторганиза
ции этого колхоза тов. Маланин заявил 
работникам связи:

—  Почту мы возим для себя, когда 
хотим, тогда и привезем.

Перевозка почты иногда срывается и в 
предприятиях' лесной промышленности, 
которые обязаны Предоставлять транспорт 
органам связи точно по расписанию, ут
вержденному райисполкомами.

Это бывает на Пеечанинском лесоучаст
ке Колпашевского района и Карелинском 
лесоучастке Верхне-Кетского района.

Необходимо выделить, гДе это требует
ся, гужевой и автомобильный транспорт, 
контролировать его работу и активно по
могать работникам сельских предприятий 
связи в быстрой и аккуратной доставке 
почты.

И. СЕРГЕЕВ.

Столовая или
При Томском лесотехническом учили

ще есть столовая № 7 орса лесоперева
лочного комбината. Основное ее назначе
ние —  быстрое и культурное обслужива
ние курсантов училища. Однако это, по- 
вйдйМоМу, показалось малоприбыльным 
Делой заведующему Столовой тов. Борзу
нову. Желая увеличить выручку, он за
вез п Столовую много спиртных напитков. 
В результате столовая превратилась в 
распивочную. КурсанТы и работники 
училища вынуждены затрачивать много 
времени на обед. Было даже несколько 
случаев опозданий на занятия.

распивочная ?
На состоявшемся недавно совместном 

собрании коллективов училища и Сто
ловой 34? 7 работа столовой была подверг
нута резкой критике. Однако это не по
могло: в столовой по-прежнему продаются 
спиртные напитки, по-прежнему там 
нельзя спокойно пообедать из-за пьяниц.

Кто дал тов. Борзунову право нару
шать постановление горисполкома, запре
щающее торговлю спиртными напитками 
в столовых при учебных заведениях?

Д. ДЕЕВ, 
курсант.

В магазине большой выбор товаров —  
около 2.000 наименований. Особенно мно
го продается в последнее время оборудо
вания для мастерских, приборов, необхо
димых для политехнического обучения. 
В школы отправлено 50 токарно-винто
резных станков, 70 столярных верстаков,
15 настольных токарных станков для ра
боты но дереву, разнообразный столярный 
и слесарный инструмент и многое другое.

Впервые в этом году для школьных 
кружков продавались фотоаппараты, те
левизоры, проигрыватели.

За лето школы приобрели десятки 
комплектов пластинок с записями уроков 
на английском и немецком языках.

П о с л е д а м  н е о п у б л и к о в а н н ы х  
п и с е м

Рабочий Асийовского леспромхоза 
тов. Якунин написал в редакцию о пло
хой работе столовой в поселке Копы- 
ловка.

Начальник орса Асиновского лес
промхоза тов. Скобельков нам сообщил, 
что заведующей производством столовой 
Чаплай объявлен строгий выговор. По
вар Сапунова, виновная в плохом каче
стве приготовления блюд и бедности их 
ассортимента, переведена на нижеопла- 
чиваемую работу.

• С работниками столовой проведено 
производственное совещание, на кото
ром намечены меры по улучшению ра
боты столовой.

***
Тов. Кравченко, проживающая в 

г. Томске, обратилась в редакцию с жа
лобой о плохой доставке газет первым 
городским отделением связи.

Заместитель начальника Томской го
родской конторы связи тов. Клеий сооб
щил нам, что недостающие экземпляры 
газет тов. Кравченко доставлены. Поч
тальон Чеменчук за безответственное 
отношение к своим обязанностям с ра- 
боты уйолена.

Т е н ь  ф а ш и з м а  н а д  
З а п а д н о й  Г е р м а н и е й

Народная палата Германской Демо
кратической Республики, обсудив 29 ав
густа положение, создавшееся в Запад
ной Германии в связи с запрещением 
компартии, пришла к выводу, что в Фе
деративной Республике Германии нара
стает опасность возрождения милита
ризма и фаШйзМа. Действительно, гоне
ния на КПГ и безудержная милитариза
ция — явления одгщго порядка, свиде
тельствующие об усилении в Западной 
Германии деятельности самых реакци
онных, агрессивных й реваншистских 
сил.

При поощрении США и используя их 
военную машину, западногерманские 
власти ускоренными темпами создают 
армию и не скрывают ее агрессивного 
назначения. Министры и другие офи
циальные ЛиЦа в Боййе выступают со- 
злобными рейаыНШстскиМи речами, тре
буя Возрождения «великой Германии», 
«возвращения Судетской области», соз
дания Германии «от Мемеля До Ма
аса», включая Эльзас-Лотарингию. 
Вместо того, чтобы прилагать мирные 
усилия к воссоединению Германии пу
тем переговоров с Германской Демо
кратической Республикой и установле
ния контактов во всех областях между 
немцами по обе стороны зональных гра
ниц, представители правящих кругов 
Западной Германии мечтают о насиль
ственном присоединении Германской 
Демократической Республики. Во время 
недавней поездки в США канцлер 
Аденауэр выступил в йельском универ
ситете с речью, в которой заявил, что 
он предпочел бы говорить не о воссо
единении Германии, а «об освобожде

нии» (т. е. завоевании) «восточной зо
ны».

В ФРГ сейчас в моде теория «малой 
войны», в первую очередь против ГДР 
и восточных соседей Западной Герма
нии. В соответствии с этим боннские 
правящие круги не только не Желают 
содействовать ослаблению международ
ной напряженности, но, напротив, стре
мятся обострять отношения между За
падом и Востоком. Редактор западно
германского журнала «Ауссенполитик» 
В. Шютц открыто писал о «глубокой 
неудовлетворенности, с которой кое-кто 
в ФРГ наблюдает усиливающееся сбли
жение между ЗапаДом и Востоком».

В этой связи обращает на себя вни
мание усиление боннскими кругами ан
тисоветской пропаганды. Многие запад
ногерманские газеты заполнены антисо
ветскими материалами. Усилились при
теснения советских перемещенных лиц, 
добивающихся возвращения на Родину. 
Учитывая, к чему может привести по
добный разгул реакции, забил тревогу 
бюллетень западногерманской СДПГ 
«Социал-демократишер прессе-динст». 
«Федеральное правительство должно ви
деть, — пишет бюллетень, — что при 
современном международном положении 
с его несомненными тенденциями к ос
лаблению напряженности между Запа
дом и Востоком федеральное правитель
ство, проникнутое неэластичным антимо- 
сковским комплексом, оказалось бы в 
Чрезвычайно опасной изоляции».

Наиболее тупым, злобным и чрева
тым большими опасностями проявле
нием политики западногерманских реак
ционеров явилось запрещение коммуни
стической партии Германии. «Ныне пра
вящие круги Западной Германии вста
ют на путь, по которому шел герман-

М е р о п р и я т и я  
е г и п е т с к о г о  

п р а в и т е л ь с т в а  
п о  о б е с п е ч е н и ю  

н о р м а л ь н о г о  
с у д о х о д с т в а  

п о  С у э ц к о м у  к а н а л у

КАИР, 31 августа. 
(ТАСС). Как сообщает пе
чать, в целях обеспечения 
бесперебойного судоходства 
по Суэцкому каналу и пре
дупреждения каких-либо на
рушений в прохождении су
дов по причине нехватки 
лоцманов ввиду саботажа со 
стороны бывшей компании 
Суэцкого канала египетские 
власти принимают энергич
ные меры к найму новых 
лоцманов. Значительное 
число новых лоцманов, пре
имущественно египтян, уже 
работает на канале.

Как пишет газета «Аш- 
Шааб», египетскими Дипло
матическими и консульски
ми представительствами за 
границей получены заявле
ния от 123 лоцманов раз
личных национальностей, 
выразивших желание посту
пить на службу египетской 
администрации Суэцкого ка
нала.

З а я в л е н и е  
п р е з и д е н т а  Е г и п т а  

п о с л у  С Ш А

КАИР, 31 августа. 
(ТАСС). Официально сооб
щается, что президент Егип
та Гамаль Абдель Насер 
пригласил вчера к себе пос
ла Соединенных Штатов в 
Египте Байроуда и сделал 
ему заявление, в котором 
Выражается «сожаление еги
петского правительства В 
связи с недавним заявле
нием президента Эйзенхауэ
ра по вопросу о Суэцком 
канале, где он заявил, что 
в соответствии с Конвенци
ей 1888 года Суэцкий ка
нал является международ
ным водным путем».

В заявлении президента 
Насера далее говорится: «В 
действительности эта Кон
венция была заключена 
между подписавшими ее го
сударствами для обеспече
ния свободы судоходства по 
Суэцкому каналу. В преам
буле Конвенции говорилось, 
что ее целью является соз
дание системы для обеспе
чения свободы пользования 
Суэцким каналом для всех 
государств в соответствии с 
фирманом от 22 февраля 
1866 Года, В котором опре
деленно заявлялось, что 
компания Суэцкого канала 
является египетской компа
нией и подчиняется законам 
и обычаям страны. В Кон
венции также обусловлива
лось, что ее положения дол
жны оставаться в силе даже 
после истечения срока кон
цессии, когда, как об этом 
ясно заявлялось в Конвен
ций, египетское правитель
ство возьмет в свои руки 
управление Суэцким кана
лом.

В англо-египетском согла
шений об эвакуации, подпи
санном 19 июйя 1954 г., в 
статье 2-й говорится: «Оба 
договорившихся правитель
ства заявляют, что Суэцкий 
мореходный канал, являю
щийся неотъемлемой частью 
Египта, представляет вод
ный путь международной 
важности с экономической, 
коммерческой и стратегиче
ской точек зрения, и под
черкивают их решимость 
уважать Конвенцию, кото
рая гарантирует свободу су
доходства по каналу, подпи
санную в Константинополе 
29 октября 1888 года». 
Египет уже заявлял о том, 
что он уважает Конвенцию 
1888 г. относительно свобо
ды судоходства по Суэцкому 
каналу, и он по-поежнему 
верен этому заверению.

„Протестуем против
запрещен

С татья  в газете  .

ПЕКИН, 31 августа. 
(ТАСС). Сегодня газета 
«Жэньминьншбао» в статье 
«Протестуем против запре
щения коммунистической 
партий Германии» указыва
ет, что запрещение боннски
ми властями коммунистиче
ской партии Германии яв
ляется попыткой подорвать 
борьбу германского народа 
за национальную независи
мость и свободу. Этот акт 
грубо нарушает единодуш
ное решение всех госу
дарств, боровшихся против 
фашизма во время второй 
мировой войны, о демокра
тизации Германии.

Боннские власти, продол
жает газета, хорошо знают, 
что коммунистическая пар
тия Германии всегда реши
тельно выступала против 
раскола Германии, против 
милитаризма, боролась за 
единую, независимую, демо
кратическую и миролюбн-
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вую Германию. Поэтому пу
тем запрещения коммуни
стической партии они пы
таются силой навязать За
падной Германии фашист
скую диктатуру, ускорить 
милитаризацию страны, обо
стрить обстановку в Герма
нии с тем, чтобы углубить 
ее раскол.

Запрещение коммунисти
ческой партии Германии, 
указывает газета, вызвало 
решительный протест всех 
миролюбивых народов мира. 
Китайский народ решитель
но поддерживает справедли
вую борьбу населения За
падной Германии за восста
новление законных прав 
коммунистической партии. 
Мы горячо верим, что ра
бочий класс Западной Гер
мании еще теснее сплотит 
свои ряды, объединит все 
демократические и миролю
бивые силы и непременно 
добьется победы.

З а я в л е н и е  р у к о в о д и т е л я  д е л е г а ц и и  
с о в е т с к и х  л е г к о а т л е т о в  в  Л о н д о н е

ЛОНДОН, 31 августа. 
(ТАСС). Сегодня руководи
тель делегации советских 
легкоатлетов К. В. Крупин 
от имени советской команды 
сделал руководителям бри
танской ассоциации легко- 
атлетов-любителей и пред
ставителям газеты «Ньюс 
оф уорлд», которые являют
ся организаторами легкоат
летического матча СССР — 
Великобритания, заявление, 
в котором говорится:

«По отношению к одному 
из членов делегации совет
ских легкоатлетов — чем
пионке олимпийских игр и 
Европы, заслуженному ма
стеру спорта СССР Н. По
номаревой на дйях в Лондо
не была совершена гнусная 
провокация, имеющая целью 
опорочить эту всемирно из
вестную спортсменку.

В результате этой прово
кации Нина Пономарева ли
шена возможности принять

участие в предстоящем дру
жественном матче легкоат
летов СССР и Великобрита
нии.

Делегация советских лег
коатлетов из чувства соли
дарности и в знак протеста 
против гнусной провокации, 
совершенной против Нины 
Пономаревой, отназывается 
принять участие в этом 
матче и уезжает в СССР».

Попытка опорочить П. По
номарёву состояла в том, 
что по заявлению некоего 
частного сыщика, служаще
го в одном из лондонских 
магазинов, советская спорт
сменка якобы не уплатила 
за приобретенные ею това
ры на сумму 1 фунт и не
сколько шиллингов. На ос
новании подобного «свиде
тельства» английские власти 
пытались привлечь Н. Поно
мареву к уголовной ответст
венности и даже выдали ор
дер на ее арест.

Предвыборная нампания в США
НЬЮ-ЙОРК, 31 августа. 

(ТАСС). Кандидат в прези
денты от демократической 
партии Эдлай Стивенсон на 
днях произнес серию речей 
в штатах Среднего Запада.

Выступая, в частности, 30 
августа в Ноксвилле (Тен
несси), Стивенсон обратил 
внимание на гонку атомных 
вооружений в США. Прави
тельство, заявил он, не при
няло серьезных мер, чтобы 
прекратить ее. По сообще
нию агентства Ассошиэйтед 
Пресс, Стивенсон заявил, 
что Соединенные Штаты, 
как первая страна, сбросив
шая атомную бомбу, мораль
но обязаны прекратить 
«кошмар гонки атомных во

оружений». Однако, сказал 
он, несмотря на эту обязан
ность, Соединенные Штаты 
«не стали первой страной, 
которая предприняла бы но
вые шаги для всеобщего 
ядерного разоружения».

Стивенсон критиковал 
правительство также за его 
позицию в отношении мир
ного использования атомной 
энергии, Он сказал, что На- 
стные предприниматели не 
используют атомную энер
гию для Мирных целей, по
тому что «они не получат 
от этого Прибылей. Однако в 
то же время нельзя допу
стить, чтобы эгоистические 
интересы помешали прави
тельству сделать это».

Китайская Народная Республика. Набережная н Шан.
хае. (Фото агентства Синьхуа).

Чехословацкая Республи
ка. Завод «Электрочас» в 
Праге — Высочанах выпу
скает 140 систем электриче
ских часовых механизмов. 
Многие из них идут на 
экспорт.

На снимке: заведующий
отделом контроля Кветослав 
Штрахль проверяет элек
трические часы. 
(Чехословацкое Телеграфное 

агентство).

Забастовка
судостроительных рабочих 

в Ш отландии

ЛОНДОН, 1 сентября* 
(ТАСС). Вчера на судо
строительных верфях на 
реке Клайд (Шотландия) за
бастовали 5.700 рабочих.; 
Бастующие требуют гаран
тированного минимума за
работной платы, а также 
пересмотра ставок заработ
ной платы, часть которых 
была установлена еще в 
1892 г. и с тех пор не пе
ресматривалась. Забастов
кой охвачено 28 судострои
тельных верфей.

В ы с т у п л е н и я  
р а с и с т о в  в  С Ш А

НЬЮ-ЙОРК. 1 сентября. 
(ТАСС). Приближение ново
го учебного года вызвало 
новую волну расистских вы
ступлений в южных городах 
США.

Как известно, в мае 1954 
года верховный суд США 
принял решение, объявляю
щее незаконной сегрегацию 
в школах, получающих под
держку от государства. Это 
решение, которое явилось 
результатом начавшегося 
после второй мировой вой
ны подъема борьбы негров 
за свои права, вызвало оже
сточенные нападки расистов 
и в огромном большинстве 
южных районов США от
крыто нарушается местны
ми властями. '

Агентство Ассошиэйтед 
Пресс сообщает, что 30 ав
густа в городе Мансфилде 
(штат Техас) расисты выве
сили на флагштоке местной 
шцолы, начавшей регистра
цию учащихся на новый 
учебный год, чучело негра 
со словами: «Негры, уби
райтесь вон!». У здания 
школы собралась толпа ра
систов, которая угрожала 
применением огнестрельно
го оружия в случае, если 
негры пойдут регистриро
ваться в школу.

Попытки преградить не
гритянским учащимся до
ступ в школы «для белых» 
имеют место и в других го
родах США. Тан, например, 
по сообщению агентства 
Юнайтед Пресс, в Брайсон., 
сити (штат Северная Каро
лина) 5 негров-шнольников* 
направляющихся в сопро
вождении своих родителей в 
школу, не были даже впу
щены в школьное здание, а 
в Клинтоне (штат Теннесси) 
группа хулиганов устроила 
дебош у здания местной 
средней школы, в которую 
впервые было зачислено не
сколько негров.
■вгомвэмыцииыаин ю ш и м им м

ский нацизм... Над Западной Германией 
снова нависает зловещая тень фашиз
ма», — говорится в заявлении ЦК 
КПСС по поводу запрещения коммуни
стической партии Германии.

Такова объективная оценка положе
ния. Западногерманские монополисты 
бросили наглый вызов всему немецкому 
рабочему классу, всем прогрессивным и 
миролюбивым силам не только Герма
нии, но И других стран. Но, идя по сто
пам гитлеровцев, боннские правящие 
круги не учитывают исторической об
становки.

Времена Бисмарка, когда в Германии 
принимались исключительные законы 
против социалистов, и времена Гитле
ра, когда подобным же образом запре
щалась компартия, безвозвратно ушли 
в прошлое. «Тот, кто знаком с полити
ческой обстановкой в Руре, — заявил 
депутат бундестага член СДПг Мен- 
цель, — понимает, что такую партию, 
как КПГ, нельзя победить штыками и 
полицейскими дубинками». Это, однако, 
не снижает той опасности для дела ми
ра и демократий, которую представляет 
собой авантюристический шаг боннских 
властей.

Реальная опасность возрождения в 
Западной Германии фашизма вызывает 
тревогу прежде всего среди немцев. Об 
этом свидетельствует, в частности, ре
шение народной палаты ГДР, в котором 
указывается, что в результате разгула 
бЬНнской реакций И Западной Германии 
«создается новый очаг войны». В За
падной Германии тоже растет понима
ние того, что удар по КПГ — это фа
шизм в действии, удар по всему немец
кому народу и угроза миру.

Н а к а н у н е  к о н г р е с с а  
б р и т а н с к и х  т р е д -  

ю н и о н о в

3 сентября в Англии откроется еже
годный конгресс британских тред- 
юнионов. В повестку дня конгресса 
включено 89 резолюций, касающихся 
различных международных проблем, а 
также внутреннего положения Англии,

в частности, экономических требований
трудящихся.

Тред-юнионы объединяют свыше 8 
миллионов рабочих и служащих и мог
ли бы представлять собой очень боль
шую силу, если бы их руководство по
следовательно и решительно отстаивало 
интересы английских рабочих. Учиты
вая это, трудовая Англия относится к 
предстоящему конгрессу с интересом. 
Она ждет от него ответов на ряд острых 
экономических и внешнеполитических 
вопросов, поставленных жизнью перед 
Англией и английскими трудящимися.

Какие же это вопросы?
В Англии систематически ухудшается 

положение трудящихся, растут классо
вые противоречия. Прибыли предпри
нимателей увеличились в прошлом году 
в машиностроительной промышленности 
на 14 процентов, в автомобильной и 
самолетостроительной — на 13, в элек
тротехнической — на 21 процент. На
ряду с этим повышается Индекс стои
мости жизни, поднялись цены на мас
ло, уголь. Ожидается повышение цен 
на хлеб. Заработная же плата рабочих 
«заморожена».

В связи с капиталистической рацио
нализацией производства стала реаль
ной угроза безработицы. Недавно про
изошли массовые увольнения в авто
мобильной промышленности. Газета 
«Дёйли скетч» подсчитала, что в ре
зультате автоматизации в промышлен
ном производстве в Англии в ближай
шие годы будет уволено около двух 
миллионов рабочих!

Немало тревожит английских рабочих 
и развитие международных событий. 
Тонка вооружений, в которой принимает 
участие и Англия, тратящая на воору
жение ежегодно свыше полутора мил
лиардов фунтов стерлингов, рост гер
манского милитаризма, ограничения в 
торговле Англии со странами Востока— 
все это приносит ущерб английской эко
номике и вызывает растущее недоволь
ство трудящихся.

О настроениях и требованиях англий
ских трудящихся дают представление 
резолюции проходящих сейчас в стране

профсоюзных конференций и выступле
ния их делегатов.

На конференции профсоюза рабочих 
судостроительной и машиностроительной 
промышленности принято решение по
требовать повышения заработной платы 
за счет снижения прибылей компаний. 
Многие делегаты этой конференции 
требовали национализации судострои
тельной, авиационной и Машинострои
тельной промышленности. Резолюция 
профсоюза котельщиков настаивает на 
установлении связей между Междуна
родной конфедерацией свободных Проф
союзов и Всемирной федерацией проф
союзов. , Профсоюз рабочих табачной 
промышленности принял резолюцию, 
призывающую глав правительств четы
рех великих держав возобновить 
переговоры, чтобы достигнуть согла
шения по вопросу о разоруяшнии. 
Почти все профсоюзные организации 
выражают решимость сопротивляться 
лЮбыМ посяТатеЛьствам на жизненный 
уровень Трудящихся. В некоторых ре
золюциях содержатся требования значи
тельного сокращения военных расходов 
Англии.

Задачи и требования, выдвигаемые 
местными профсоюзными организация
ми, находят весьма слабое отражение в 
опубликованном 20 августа отчетном 
докладе Генерального совета БКТ. 
Правда, генсОвет указывает на необхо
димость политики ослабления междуна
родной напряженности. Но в То же вре
мя он выступает против связей англий
ских профсоюзов со Всемирной федера
цией профсоюзов и против их «органи
зационных связей» с советскими проф
союзами.

Одобряя такую линию генсовета в 
вопросах международного рабочего дви
жения, правящие круги Англии прояв
ляют озабоченность по поводу Требо
ваний профсоюзов, касающихся улучше
ния жизненных условий.

Конгресс тред-юнионов будет прохо
дить в условиях усиления борьбы анг
лийских рабочих за свои права.

А. ШАТИЛОВ.,
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Председательствующий чи
тал повестку дня. Когда он 
дошел до последнего, две
надцатого пункта в задних 
рядах послышалось сладкое 
всхрапывание. Бодрствую
щие робко вопрошали;

— Может, на завтра п а  
ренесем?

—■ Скоро светать будет—
— Никаких завтра, — 

строго сказал председатель 
колхоза тов. Колбышев. — 
Кто по первому вопросу?

— Так началось собрание 
в колхозе имени Сталина, 
Каргасокского района. Тов. 
Колбышев назначил его на 
9 часов вечера и поехал на 
заимки. Колхозники ждали, 
ждали председателя да и 
разошлись по домам. Вер
нулся тов. Колбышев с заи
мок только в час ночи. Но 
была не была, и приказал 
передать по радио, чтобы 
все немедленно собрались в 
контору.

— Переходим к голосова
нию, — заявил председа
тельствующий. — Кто там, 
сзади, — разбуди соседа! .

— Слышь, Митревна, ру
ку тянуть надо...

— Проснись, дядя Ваня. 
Голосуй...

Сонные люди щурились 
на окно, за которым подни
малось солнце, и «тя
нули руки».

— У нас еще один 
вопрос.

— Какой там! На 
пора!

Седьмой час уже—•
Так вопрос об изменении ^ 

Устава сельхозартели остал
ся необсужденным.

Подобным образом собра
ния проходят не только в 
колхозе имени Сталина, но 
и в некоторых других сель
хозартелях Каргасокского 
района. И попробуйте ска
жите тов. Колбышеву, что 
он нарушает Устав артели, 
игнорирует внутриколхоз. 
ную демократию.

— Что вы? — возмутит
ся он. — Меня собрание 
контролирует.

Тов. Колбышев постес
няется, вероятно, сказать, 
что его контролирует еще и 
ревизионная комиссия. В 
прошлом году комиссия не 
провела в колхозе ни одной 
ревизии, не особенно разво
рачивается и нынче.

Нельзя сказать, чтобы та
кое положение нравилось 
колхозникам. Об этом гово
рят отчетные колхозные 
собрания, где любителям 
единовластия изрядно до. 
стается. Но вот тов. Струко. 
ва, например, была очень 
довольна такой бесконтроль

ностью. Работая бухгалте
ром в том же колхозе имени 
Сталина, она получила в 
банке более полутора тысяч 
колхозных денег и... забы
ла, что деньги эти колхоз
ные, а не ее. Только через 
год ей напомнил об этом 
ревизор.

Такое «свойское» отно
шение к колхозному добру 
чувствуется и при списании 
средств производства, кор

мов, горюче-смазочных 
териадов.

-— Переходим к го
лосованию, — говорит пред
седательствующий. — Кто 
там храпит в углу?

— Проснись, дядя Ва
ня—

Проснись, дядя Ваня! По. 
ра переходить от слов к де
лу, пора навести порядок в 
своем колхозе.

Н. СТАДУХИН.

На иждивении ротозеев
Стоит выйти из с. Шегарки, как невольно 

замечаешь, что на дороге много зерна, поте
рянного автомашинами. Эти «посевы» тянут
ся до самой д. Десятово. Председателям кол
хозов, зерно которых возят, по этой дороге в 
райцентр, не мешало бы прогуляться по ней 
пешком. Тогда, может быть, для них стали 
ясными размеры потерь при перевозке.

(Из письма в редакцию т. Буймова).

— Хороший парень этот шофер!
— А вот колхозники ему спа

сибо не скажут...

mjLda.

„ Л у ч и н а ,  м о я  

л у ч и н у ш к а U

С и а м с к и е  б л и з н е ц ы

Г д е  э т а  у л и ц а ?
В конце ул. 

Б о л ь ш о й  
Подгорной и 
пр илегаю- 
щем к ней 
р а й о н  е 
в Томске за 
п о следнее 
в р е м я  по

строено много домов. 
Однако городской от
дел архитектуры не 
торопится дать наз
вания новым улицам 
и перенумеровать до
ма. В результате про
исходит путаница.

(И з письма  
Н. Завьяловой).

Я стал семьянином, 
Я выстроил дом,
Я жил хорошо бы — 
Беда лишь в одном: 
Ни друг и ни брат 
Нас не могут найти, 
Как будто бы нет 
К  тому дому пути. 
Грустит почтальон 
С неврученным

письмом: 
Где эта улица,
Где этот дом7 
Ходят-походят, 
Вернутся назад... 
Пусть дело исправит 
Тот, кто виноват!

Б. ОЛЕГОВ.

Магазин № 16 Томского гор- 
хлебторга. Торговля в разгаре. 
Работник городской архитектуры 
стал расплачиваться за купленный 

® батон, взглянул на продавца... и 
остолбенел.

— Позвольте! — воскликнул 
он. — А вы здесь зачем?

— Как видите, хлебом торгую.
— Вы же учительница школы

№ 11.
— В школе моя сестра работа

ет, — улыбнулась женщина за 
прилавком, — мы с ней похожи, 
как сиамские близнецы. Нас род
ная мать путает.

Покупатель восхищен:
— Как две капли воды! Те 

же черты лица, тот нее голос, 
рост, осанка. Изумительное, сход
ство!

...Здание школы № 11. Рядом 
— земельные участки, отведенные 
архитектурой для индивидуально
го строительства. На одном из 
них — сруб. Все застройщики 
знают, что это участок учитель
ницы Щегловой.

Однажды, когда Щеглова хло
потала на своем поместье, к ней 
подошел мальчуган и спросил:

— Тетенька, а завтра с утра 
торговать батонами будете?

Находящиеся тут же соседи по 
участку ужаснулись, ахнули и за
махали на школьника руками:

— Да ты с ума сошел! Какие 
такие батоны придумал. Вот вле
пит тебе товарищ учительница 
двойку за озорство, будешь тогда 
знать.

Пусть извинит нас читатель. 
Случаев, о которых мы рассказа
ли, в действительности, может, и 
не было, но они обязательно про-

с & о т о о б в ш н е п я г ©
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изойдут, если не вывести на све
жую воду Щеглову. Поэтому да
вайте, как говорят следователи, 
расскажем все по порядку.

Заведующая магазином № 16 
горхлеботорга Щеглова задумала 
построить себе дом. Но она зна
ла, что в облюбованном ею месте 
земельные участки в первую оче
редь отводятся работникам шко
лы. И Щеглова решила срочно 
сделаться... педагогом. Мол, на 
архитектуру надейся, а сам не 
плошай.

В школе № 11 работает учи
тельницей свекровь Щегловой — 
Самарцева. Она и взяла на себя 
роль адвоката для получения 
нужного документа.

Мы не присутствовали при 
разговоре Самарцевой с директо
ром школы Богдановым. Нам из
вестно лишь, что в силу каких-то 
причин товарищ директор оказал
ся мягок и податлив, как воск.

Самое замечательное в чудесах 
то, что они случаются. Щегловой 
вручили справку, текст которой 
приводим дословно:

«Дана настоящая Щегловой 
С. В. в том. что она работает 
учительницей школы № 11
г. Томска. Директор школы Бог
данов».

Справка написана собственно
ручно директором школы. На ней 
имеется штамп школы.

Мы беседовали с Богдановым. 
Он разводит руками и смущенно 
говорит: «Был грех, попутала
нечистая сила».

С директором согласиться нель
зя. Нам кажется, что дело не в 
«нечистой силе», а в нечистой 
совести.

Не так ли, читатель?
Евг. ПОПОВ.

Взглянув, читатели вздохнут: 
Забор — одни подпоры...
Что за хозяева живут 
За этаким забором?
Быть может, старые. Топор 
В руках держать не в силах? 
А, может, просто на забор 
Им досок не хватило?
Догадки эти невпопад 
И жалость неуместна:
Ведь за забором этим... склад 
Строительного леса!
А  кто не верит — адрес есть: 
Московский тракт, дом номер

шесть.

Если поздно вечером 
непосвященный чело
век попадет к нам, в 
район улиц Болотнико
ва, Хмельницкого, Де
путатской и других, 
расположенных за пу
тями станции Томск-1, 
ему покажется, что он 
перенесся на много 
лет назад. Дело не 
только в том, что на 
улицах часто непролаз
ная грязь и прохожий 
рискует свалиться в 
какую-нибудь канаву, и 
даже не в том, что 
при самом тщательном 
осмотре нельзя обна
ружить ни номеров до
мов, ни табличек с 
названиями улиц. По
ражает кромешная 
темнота, господствую
щая в поселке.

Мы неоднократно 
устно и письменно об
ращались в энергосбыт 
с просьбой электрифи
цировать новые улицы. 
Неоднократно устно и 
письменно нам обеща
ли выполнить нашу 
просьбу. А недавно 
нас «обрадовали», со
общив, что и в этом 
году света в поселке 
не будет. Мы сидим с 
коптилками, дети наши 
портят глаза, готовя 
уроки, молчат радио
приемники. Не светят
ся экраны телевизо
ров, которые многие из 
нас приобрели.

I Недавно наш сосед 
объявил, что он не на
мерен больше сидеть с 
коптилкой. В качестве 
выхода он предложил... 
лучину: она, дескать, 
ярко горит... Неужели 
в век атомной энергии 
жителям большого по
селка в самом деле 
придется прибегнуть к 
дедовскому способу 
освещения?

И. СУМАНЯЕВ,
И. ГУЩ ИН и другие.

На экраны кинотеатров выпущен но
вый художественный фильм «Чертов 
круг» производства студии Дефа (Герман
ская Демократическая Республика). Дей
ствие фильма происходит в 1933 году, 
когда, придя к  власти, нацисты во главе 
с Гитлером запретили коммунистическую 
партию. После этого были распущены 
профсоюзы, социал-демократическая и все 
другие партии, кроме нацистской. Развя
зав таким образом руки внутри страны 
для подготовки к  будущей войне, Гитлер 
начал осуществлять свои бредовые планы 
мирового господства.

Для запрещения компартии был хорош 
любой повод. Нацисты использовали про
вокацию с поджогом рейхстага, обвинив в 
этом коммунистов. Тысячи неповинных 
людей были арестованы, многие преданы 
суду. Среди обвиняемых были три бол
гарских коммуниста, в том числе Георгий 
Димитров.

В фильме последовательно рисуются 
этапы чудовищного заговора фашистов 
против коммунистической партии, един
ственной партии, которая боролась против 
вовлечения Германии в военные авантю
ры, отстаивала подлинные интересы рабо
чего класса и всего немецкого народа.

Вокруг обвиняемых все теснее сжи
мается кольцо платных судей и уголов
ных преступников, выступающих в роли 
свидетелей. Подлинные организаторы это
го «чертова круга» —  рейхспрезидент 
Геринг и сам Гитлер.

О героическом поединке на суде в 
Лейпциге Георгия Димитрова с фашист
ской сворой, о несгибаемой воле комму
ниста, разорвавшей это кольцо, повест
вует фильм. Сценарий написан по одно
именной пьесе Гедды Циннер. И надо ска
зать, что сценарий очень удачен —  он 
сохраняет главные сюжетные линии и 
сцены большой пьесы, передает ее стра
стность и публицистичность (автор сце
нария и режиссер фильма Карл Бальхауз).

Естественно, что фильм, рассказываю
щий о таких важных событиях политиче
ской жизни Германии, не мог не затро
нуть • самые различные слои немецкого 
общества. Герои фильма —  Вильгельм 
Лютер, депутат рейхстага ог социал-демо
кратической партии, его лена Марта, 
сын-коммунист Пауль, журналистка-ком
мунистка Герта Ринг, рабочие, заключен
ные концлагеря. Это —  представители 
лучшей части немецкого народа, верящие 
в то, что залитая слезами и кровью Гер
мания выживет и станет свободной от фа
шистского безумия.

Многие кадры фильма рассказывают о 
мужестве простых людей Германии, об их 
несгибаемой воле и упорном стремлении 
продолжать борьбу, несмотря ни на ка
кие жертвы.

Большое цельное впечатление оставляет 
образ стойкого борца Георгия Димитрова 
(артист И. Брокманн). Артист мастерски 
передает замечательную выдержку, непо
колебимое спокойствие славного сына 
болгарского народа. Сколь жалкой выгля
дит фашистская шатия, когда звучит его

Кадр из кинофильма «Чертов круг».
голое, с большой силой опровергающий 
неуклюжие потуги продажных судей 
оправдать кровавые злодеяния фашизма.

Фильм заканчивается словами Димит
рова:

«...Мы, коммунисты, можем сейчас не 
менее решительно, чем старик Галилей, 
сказать: «И все же она вертится!». Ко
лесо истории вертится, движется вперед... 
И во всем мине это колесо толкает впе
ред пролетариат под руководством комму
нистов. И никакие истребительные меры, 
тюрьмы, каторленые приговоры, смертные 
казни не остановят его! Оно вергится и 
будет вертеться до окончательной победы 
коммунизма!».

И эти слова звучат как суровый при
говор тем, кто сегодня ждет по стопам 
Гитлера. Недавно боннские правителя за
претили коммунистическую партию Гер
мании. Компартия ими признана «ан
тиконституционной». Еще бы! Ведь она 
борется за мир, за воссоединение страны, 
за демократизацию всей Германии. А это 
«противоречит духу конституции», как 
считают западногерманские реваншисты.

Вся мировая общественность возмуще
на этим гнусным незаконным актом. 
Лучшие люди всех стран понимают —  
нельзя молчать! Запрещение компартии 
Германии— лишь первый шаг по пути ни
чем не ограниченного разгула самой раз
нузданной реакции.

В фильме «Чертов круг» как бы зву
чит голос самого немецкого народа: ком
мунизм невозможно запретить с помощью 
судебного произвола! Невозможно унич
тожить коммунистическую партию Гер
мании, как черной свастикой невозможно 
закрыть солнце. Компартия будет жить—  
ведь с нею связаны чаяния тысяч луч
ших сынов и дочерей немецкого народа!

Миллионы людей зорко стоят на стра
же мира. Они сорвут любые заговоры и 
планы тех, кто хочет повернуть колесо 
истории вспять. Э. НИКОЛАЕВА.

-□  □  □ -

К о р о т к о
Л  ПАВЛОВСКОМ сельском клубе про

веден вечер, посвященный лучшим 
дояркам колхоза имени Ленина, Зырян
ского района. Колхозники тепло поздра
вили доярку В. Н. Михалеву с 25-летием 
работы в животноводстве, из них 15 лет 
дояркой, и вручили ей премию. Премия 
за добросовестный труд была вручена 
также доярке комсомолке А. А. Тимофе
евой.

U  КОЛХОЗЫ Александровского района 
поступает новая техника. В этом 

году сельхозартелями приобретено 7 трак
торов «ДТ-14» с комплектом навесных 
машин и орудий, три стогометателя и 
другие машины и орудия.

Г |  АРБИГСКИЙ районный отдел куль
туры организовал в уборочные дни

| демонстрацию кинокартин в полеводче- 
| ских бригадах и полевых станах колхо
зов. За август дано 150 киносеансов.

2  А июль и август сберегательные 
‘“ кассы г. Асино и района выплати

ли займодержателям по государственным 
займам более 200 тысяч рублей. Выданы 
один выигрыш в 25 тысяч рублей, два 
—  по 10 тысяч рублей и 3 > выигрыша 
по 5 тысяч рублей.

НАЧАЛУ учебного года дети лесо
заготовителей рабочего поселка 

Черный Яр Зырянского леспромхоза по
лучили новое здание семилетней школы.

Здесь же заканчивается строительство 
большого рабочего клуба, детского сада.

М Е Ж Д У Н А Р О Д Н Ы Е  

В С ТР Е Ч И  С О В Е ТС КИ Х  

СПОРТСМЕНОВ  

В  С Е Н ТЯ БРЕ

Много различных международ
ных соревнований будет у совет
ских спортсменов в сентябре. 
Наибольшее количество встреч
проведут футболисты. В нашей
стране побывают футбольные 
команды Норвегии, Румынии, 
Венгрии, Албании, Чехословакии, 
Югославии. Сейчас в СССР про
водят игры футболисты Индоне
зии.

Советские футболисты побыва
ют в сентябре в Федеративной 
Республике Германии, в Венгрии, 
Греции, Польше, Норвегии.

Центральным событием фут
больного сезона явится встреча 
между сборными командами Вен
герской Народной Республики и 
Советского Союза. 23 сентября 
первые сборные команды СССР 
и Венгрии играют в Москве, вто
рые сборные команды — в Буда
пеште.

В Москве на Центральном ста
дионе имени В. И. Ленина 5—6 
сентября состоится международ
ная товарищеская встреча юных 
теннисистов Румынии и Советско
го Союза. Советские фехтоваль
щики выедут в Лондон, где при
мут участие в соревнованиях на 
первенство мира по фехтованию. 
Команда советских баскетболистов 
выступит в соревнованиях на 
«Кубок Майрано» в итальянском 
городе Болонья. В середине сен
тября в Румынии будет проведен 
товарищеский матч по легкой ат
летике между сборными команда
ми СССР и Румынии. На вело
треках Москвы и Ленинграда в 
товарищеских состязаниях высту
пят велогонщики Англии, Италии 
и СССР.

Мужская и женская сборные 
команды волейболистов СССР на
ходятся сейчас в Париже, где 
принимают участие в соревнова
ниях на первенство мира по во
лейболу.

Большой интерес представляют 
начавшиеся в Москве команд
ные соревнования на первенство 
мира по шахматам. Они продлят
ся до 25 сентября.

(ТАСС).

Происшествия
ВОР ЗАДЕРЖ АН. В свобод

ное от службы время мили
ционер 3-го отделения мили
ции А. Прыгунов шел по Пропи
точному переулку в г. Томске. 
Напротив одного из домов он за
метил мужчину, который нес в 
узле какие-то вещи. Поведение 
неизвестного показалось подо
зрительным тов. Прыгунову. Он 
остановил неизвестного и по
требовал предъявить документы, 
показать содержимое узла.

В узле оказались ценности, по
хищенные из общежития шпало
пропиточного завода. Вор Н. И. 
Мельников пытался избежать от
ветственности за совершенное 
преступление. Он обратился к ми
лиционеру с просьбой отпустить 
его, предложив взятку. Прыгунов 
с возмущением отверг эти домо
гательства и доставил преступни
ка в отделение милиции.

Мельников привлечен к уголов
ной ответственности. Украденные 
им вещи возвращены в общежи
тие. Начальник областного управ
ления МВД объявил А. Прыгу
нову благодарность и наградил 
его.

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Т Е А Т Р

12 ДНЕЙ 
В ФИНЛЯНДИИ

(Заметки туриста)
О

В. НОВИЦКИЙ, 
доцент Томского электромеха
нического и н с ти ту та  инженеров 

транспорта
О

Отправляясь в путешествие по Фин
ляндии, почти все члены нашей турист
ской группы очень плохо представляли 
себе эту страну. Поэтому каждый шаг по 
финской земле приносил нам все новые 
и новые впечатления, вызывал у нас 
большой интерес.

Маршрут туристской группы пролегал 
по живописным районам юго-восточной 
Финляндии. Начав путешествие с погра
ничной станции Вайниккала, мы посети
ли затем города Лалпеенранта, Иматра, 
Савонлинна, Куопио, Ювебкюля, Лахтн н, 
наконец, Хельсинки —  столицу Финлян
дии.

Мы ознакомились с промышленностью, 
сельским хозяйством, культурой и бытом 
Финляндии, осмотрели много достоприме
чательных и памятных мест.

Наша группа побывала на крупнейшей 
в Европе мебельной фабрике «Аско», по
лучившей ряд золотых и серебряных ме
далей на международных конкурсах. 
Фабрика эта выполняет ряд заказов для 
Советского Союза. Побывали на костюм
ной фабрике «Туро», на деревообрабаты
вающих заводах «Каукаан Техтаат», на 
Сзндвикской судостроительной верфи в 
Хельсинки, где по заказу Советского Сою
за строится ледокол «Капитан Мелехов».

Мы посетили финский сейм, финский на
циональный музей, старинную крепость 
«Олавинлина» в г. Савонлинне, зда
ние финляндского радиовещания в Хель
синки, школы, больницы, побывали на 
квартирах рабочих, врачей, учителей, в 
студенческих общежитиях.

Интересным было посещение Олимпий • 
ского стадиона в Хельсинки, а также не
большого стадиона в г. Куопио, где в 
1954 году проходило первенство мира по 
скоростному бегу на коньках, победите
лем которого оказалась советская спорт
сменка Лидия Селехова. В Финляндии все 
очень любят спорт. В каждом небольшом 
городке есть два —  три стадиона, огром
ный лыжный трамплин, статуи лучших 
спортсменов.

Нельзя не отметить образцовую чистоту 
финских городов и поселков, тщательную 
отделку всех зданий, и больших и ма
леньких. Строительство в Финляндии ве
дется очень добротно, без каких-либо из
лишеств, но вместе с тем красиво. Обра
щает на себя внимание очень широкое 
применение стекла.

Всюду, где появлялась наша неболь
шая группа, нам оказывался сердечный, 
дружеский прием. На отелях, в которых 
мы останавливались, всегда вывешивался 
флаг Союза Советских Социалистических 
Республик. Маленький красный флажок и 
букеты пунцово-красных роз, гвоздик 
или маков всегда ставились на столики, 
за которыми мы завтракали, обедали или 
ужинали.

Все газеты на первых страницах по
мещали сообщения о нашем пребывании' 
в том или ином городе, наши фотогра
фии. На вокзалах и пристанях нас встре
чали и провожали толпы незнакомых нам 
людей с цветами, сувенирами. Они стара
лись пожать нам руки, сказать теп
лые, дружеские слова, пожелать нам 
счастливого путешествия, хорошего отды
ха.

Совершая экскурсию на автобусе по 
Иматре, мы проехали мимо пергаментного 
завода «Энзо Гутцайт». Вечером, после 
ужина, к  нам в отель пришли два завод
ских служащих и каждому из нас вру
чили по огромному свитку пергамента, 
объяснив при этом, что дирекция завода 
узнала о русских, проезжавших мимо 
«Энзо Гутцайт», и в память об этом да
рит пергамент.

Запомнился еще один пример внима
тельного и предупредительного отношения 
к  нам. Мы уезжали из Хельсинки домой, 
на Родину. На дорогу нам приготовили 
огромную коробку е бутербродами. Одна
ко эту коробку мы забыли принести в 
вагон. Каково же было наше удивление, 
когда в г. Лахти к  нам в вагон пришел 
рассыльный и принее коробку е бутер
бродами! Оказывается, из Хельсинки, об
наружив, что коробка с бутербродами за
быта, позвонили по телефону в один из 
ресторанов Лахти и заказали для нас все 
необходимое, указав номер поезда и ва
гона.

Особенно интересные н дружественные 
встречи происходили у нас с простыми 
людьми Финляндии —  рабочими, ферме
рами, учителями, врачами, студентами, а 
также с другими иностранными туриста
ми —  французами, американцами, шведа
ми, исландцами, немцами из Западной 
Германии. Эти встречи были на парохо
дах, в поездах, в скверах, на улицах, в 
отелях, в магазинах.

И нас и наших собеседников интере
совало очень многое. Поэтому беседы бы
ли всегда оживленные, интересные. Очень 
многие финны хорошо владеют иностран
ными языками —  немецким, английским, 
шведским или русским. Так как в нашей 
группе были товарищи, прилично знав
шие английский и немецкий языки, то 
мы часто обходились без переводчика, что 
придавало нашим беседам особенно непри
нужденный характер.

Чувства финского народа хорошо вы
сказал старый рабочий-лесоруб, которого 
мы встретили в поезде по дороге из Ммат- 
ры в Савонлинну. Этот финн в 1941 го
ду воевал против Советского Союза. Раз
говорившись с нами, он воскликнул:

—  Проклятая война! Кому только она 
была нужна? Нас с детства воспитывали 
в духе непримиримой ненависти к Восто
ку, к  русским, но теперь-то мы, финны, 
понимаем, кто наши истинные друзья. 
Финны никогда не будут воевать е рус
скими. Передайте это там, у себя на Ро
дине, —  сказал он нам на прощанье, 
сердечно пожимая руки.

В городе Савонлинне нашим гидом бы
ла студентка Хельсинкского университета 
Айла. Большинство Финских студентов 
летом работает, чтобы обеспечить себя в 
какой-то степени на зиму. Мы встречали 
студентов, работающих портье в отелях, 
гидами, переводчиками, рассыльными... 
Айла очень живо интересовалась жизнью 
и бытом наших студентов. Больше всего 
ее поразило, что в наших вузах бесплат
ное обучение. О чем бы ни шла речь, 
она через некоторое время опять и опять 
спрашивала:

—  Неужели у вас не нужно ничего 
платить за обучение? Как это хорошо!

Узнав, что я работаю в вузе, Айла да
ла мне свой адрес и просила помочь ей 
завязать переписку с русскими студента
ми.

На одном из пароходов в нашей каюте 
ехали финские крестьянки. Когда они по 
разговору узнали в нас русских, одна 
старая женщина молча встала ж вышла. 
Минут через пять она вернулась с огром
ным кульком клубники и с сияющей 
улыбкой положила его на стол.

—  Это для русских, —  сказала она.
Мы были тронуты таким вниманием,

оно шло из глубины сердца.
Интересная встреча произошла у нас с 

двумя молодыми учительницами из Запад

ной Германии.
—  Когда мы вернемся домой, в Герма

нию, мы будем рассказывать нашим уче
никам, что советские люди —  очень хо
рошие люди, что нам нужно жить в ми
ре, —  сказали они нам.

Чувствовалось, что раньше, до встречи 
с нами, у них о советских людях было 
совсем иное представление, основанное, 
очевидно, на лживой пропаганде.

Познакомились мы с одной студенткой 
Чикагского театрального института. Она 
очень сетовала на то. что американские 
власти не разрешают поездки туристов в 
Советский Союз.

В одном из отелей мы устроили импро
визированный концерт, к  которому при
соединились и некоторые финны. Финны 
очень любят русские песни. Песню о Сте
пане Разине они с большим чувством пе
ли вместе с нами.

В Финляндии нет своих автомо
бильных заводов, и поэтому на до
рогах Финляндии можно встретить авто
мобили самых различных фирм и марок. 
Очень много наших «побед» и «москви
чей», о которых финские шоферы отзы
ваются хорошо.

В витринах книжных матазпнов мно
жество книг русских писателей на фин
ском языке: «Тихий Дон» —  Шолохова, 
«Разгром»— Фадеева, «Идиот» и «Братья 
Карамазовы»— Достоевского. В Хельсинки 
есть огромный книжный магазин, в. ко
тором можно найти большинство книг, 
вышедших за последние годы в Советском 
Союзе на русском языке.

В заключение хочется сказать, что об
щее впечатление от поездки великолеп
ное. Финляндское бюро путешествий сде
лало все возможное, чтобы мы хорошо от
дохнули, познакомились со страной. У 
нас на всю жизнь останутся прекрасные 
воспоминания о трудолюбивом финском 
народе.

ГАСТРОЛИ ОМСКОГО ТЕАТРА 
МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ

2 сентября (днем) — «Где жаворонок 
поет» (последний раз).

2 сентября (вечером) — «Принцесса 
цирка».

4 сентября — «Хитроумная влюблен
ная».

Начало спектаклей в 8 часов вечера, 
дневного — в 12 часов дня.

Г О С Ц И Р к
Гастроли артистов 

Литовской республики.
В воскресенье 

ТРИ ПРЕДСТАВЛЕНИЯ.
Начало в 12, 4 и 8 часов.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 2 сен

тября — новый художественный флльм 
«Чёртов круг». Сеансы: 9, 10.55. 12.50.
2- 45, 4-40. 6-35, 8-30, 10-25.

С 3 сентября — художественный 
фильм «Гроза» (новая копия). Дети до 
14 лет не допускаются. Сеансы: 10-10,
11-40, 1-10, 2-40, 4.-10, 5-40, 7-10,
8-40, 10-10. Для детей в 9 часов ут
ра — киносборник «Миллион в меш
ке».

Клуб имени Сталина. 2 сентября — 
«Чайки умирают в гавани». Сеансы: 
4, 6, 8, 10. Для детей в 11 часов ут
ра — «Багдадский вор».

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 2 сентября — «Чёртов круг». 
Сеансы: 10-30, 12-30, 2-30, 4-30, 6-30, 
8-30, 10-30. Малый зал — «Беспокой
ная весна». Сеансы. 9.30, 11.30. 1-30.
3- 30, 5-30, 7-10. 8-50, 10-40.

С 3 сентября. Большой зал — «Гро
за». Сеансы: 10. 11-40, 1-20, 3, 4-40, 
6-20, 8, 10. Малый зал — «Солдат
Иван Бровкин». Сеансы: 9, 1, 3, 5, 7,
9.

По кинофестивалю:
2 сентября — «Рядовой Александр 

Матросов».
3 сентября — «Я и мой дедушка».
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